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Ускорить подготовку 
леспромхозов к зиме

Хорошие темпы набрали с нача
ла второго года семилетки передо
вые предприятия комбината «Том- 
Лес». Коллективы Каргасокского, 
Тимирязевского, Ингузетского, Па- 
рабельского леспромхозов досроч
но выполнили восьмимесячный 
план, дали много леса сверх плана. 
Однако большинство лесозаготови
тельных предприятий нашей обла
сти работает неудовлетворительно. 
За восемь месяцев комбинат «Том- 
лес» недодал 330 тысяч кубомет
ров леса.

Четвертый квартал для лесозаго
товителей нашей области должен 
быть особо напряженным. Они дол
жны выполнить не только квар
тальный план, но и ликвидировать 
задолженность, обеспечить безус
ловное выполнение годового плана 
и своих обязательств.

Успех дела во многом будет за
висеть от того, как в леспромхозах 
подготовятся к зиме, насколько бы
стро и организованно введут в экс
плуатацию все зимние лесовозные 
дороги сезонного действия.

Зима не за горами, а сделать 
предстоит еще многое.

До сих пор, например, не закон
чен отвод предприятиям лесосеч
ного фонда на будущий год,, не ре
шен вопрос, где будут вести лесоза
готовки Нарымская и Усть-Чулым- 
ская сплавконторы. Еще хуже дело 
обстоит с приемкой лесосечного 
фонда лесозаготовителями. По со
стоянию на 5 сентября принято на 
корню лишь две трети выделенно
го леспромхоаам леса. Лесхозы, 
лесные отделы леспромхозов и уп
равление лесного хозяйства совнар
хоза должны ускорить эту работу, в 
ближайшее время завершить отвод 
и передачу лесосек лесозаготовите
лям. Лесосеки необходимо разбить 
на пасеки, убрать на них зависшие 
деревья, прорубить и расчистить 
магистральные и пасечные волоки 
для трелевки леса, подготовить 
верхние склады для отгрузки дре
весины.

Медленно идет строительство до
рог круглогодового действия н ре
монт дорог, выполняемый леспром
хозами хозяйственным способом и 
силами треста «Томлесжелдор- 
строй». Берегаевский леспромхоз, 
например, построил и отремонтиро
вал всего лишь 9 километров дорог 
из 34, Лайский — 15 из 46, Угкин- 
ский — 10 из 18. В целом по ком
бинату построено и отремонтирова
но менее половины автомобильных 
дорог. Плохо ведется и подготовка 
трасс автомобильных дорог сезон
ного действия.

Известно, что зимой леспромхо
зы вынуждены отвлекать большое 
число рабочих на расчистку дорог 
от снежных заносов. Однако щиты 
для снегозащиты сейчас готовят 
очень плохо. К началу сентября их 
изготовлено 17 тысяч вместо 58 
тысяч по плану. Подготовлена 
лишь половина водоемов и цистерн, 
необходимых для поливки ледяных 
дорог.

Особое место во всем комплексе 
подготовительных работ занимает 
ремонт лесозаготовительной техни
ки и подготовка ее к высокопроиз
водительной работе в зимний пери
од. Здесь также много недоделок. 
Многие тракторы, автомашины, ле
бедки и другие машины не отре
монтированы, лучшие сроки рехмон- 
та упущены. К(шбинат «Томлес» 
должен помочь ремонтным мастер
ским и леспромхозам быстрее отре
монтировать технику, выделить не
обходимое количество запасных ча
стей, ускорить завоз на место работ 
горючего и смазочных материалов.

Руководители многих леспром
хозов не сделгши выводов из уро
ков прошлой зимы, когда многие 
тракторы выходили из строя нз-за 
отсутствия утепленных гаражей в 
лесу. По плану в этом году до на
ступления холодов должно быть по
строено 109 таких гаражей, а гото
во лишь 36. Неизвестно, где будут 
хранить зимой машины в Молча- 
новском, Линевском, Берегаевском, 
Нибегинском и Ергайском леспром
хозах, где забыли о строительстве 
утепленных гаражей.

Многое предстоит сделать для 
подготовки к зиме жилищ лесору
бов и культурно-бытовых объектов. 
В Тимирязевском леспромхозе и 
некоторых других передовых пред
приятиях о зиме думали еще ле
том. Здесь отремонтировано и утеп
лено большинство жилых домов, 
клубы и другие объекты. Но на 
многих предприятиях ремонт яш- 
лвщ откладывают на самое послед
нее время.

Так, за счет средств, отпущенных 
'на капитальное строительство, под
готовлена всего лишь четвертая 
часть жилого фонда. Надо уско
рить строительство новых и ремонт 
существующих жилищ, позаботить
ся о. помещениях для обогрева лю
дей в лесу, утеплить автобусы и ва
гончики для перевозки рабочих, пе
редвижные столовые.

Зима — суровый ревизор. Она 
строго накажет тех, кто беззаботно 
готовится к работе в условиях 
сильных сибирских морозов. Чтобы 
этого не случилось, нужно в самые 
короткие сроки закончить все под
готовительные работы. Большую 
роль в этом должна сыграть обще
ственность. Общественным контро
лерам надо побывать на всех произ
водственных участках, во всех ком
мунальных предприятиях и жилых 
домах, выявить недостатки в подго
товке к зиме и добиться их устра
нения.

Г

Двадцать третий том Сочинений 
К . Маркса и Ф. Энгельса ~  новое 

изданве первого тома „Капитала** 
К . МарксаВышел из печати подготовленный Институтом марксизма-ленинизма при ЦК КПСС и изданный Госполитизда- том 23-й том Сочинений К. Маркса и Ф. Энгельса. Том содержит первый том «Капитала» К. Маркса, а также все предисловия и послесловия, написанные для различных изданий этого произведения Марксом и Энгельсом.Для настоящего издания была за

ново осуществлена редакция перевода с четвертого немецкого издания, вышедшего в 1890 году под редакцией Ф. Энгельса.В новом издании 1-го тома «Капитала» имеются редакционные примечания (в конце тома и частично под строкой), а также указатели.

СЕССИИ ГЕН ЕРАЛЬН О Й  
АС С АМ БЛЕИ  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября.

Важным резервом увеличения 
темпов лесозаготовок является 
внедрение крупнопакетной погруз
ки. J3.0 строительство установок 
для погрузки леса крупными паке
тами также затянулось. Вместо 
209 установок изготовлено лишь 
98. По-казенному относятся к внед
рению нового в 'Томском, Уткин- 
ском, ^лоярском , Ново-Тегульдет- 
ском и некоторых других леспром
хозах.

(ТАОС). В 10 час. 45 мин. по нью- йорксвоиу В|рем1ени (17 часе® 45 мил по московскому времени) гложа советской делегащии иа XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н . С . Хрущев прибыл в здание ООН для участия в утреннем заееда1нии.Н. С . Хрущев продолли1ет оставаться в центре внима1ния участников еесши и многочисленных представителей прессы, освещающих ход ее работы. Корреспонденты и фотографы непрерьгово следуют за ним, куда бы он ни пошел...Глава советской делегации входит в зал заседашия Генеральной Ассам- блш и садится за стол советской делегации.В связи с принятием новых членов в ООН изменился порядок расположения делегаций в зале заседаний. Стол советской делегации теперь оказался в самом центре зала. К Н . С. Хрущеву подходят главы многих других делегаций. Глава индийской делегации Менон приветствует Н. С. Хрущева и беседует с  ним. ^ т е м  они вместе фо- тогра^руются. В течение продолжительного времени Н. С. Хрущев разговарива'ет с членами югославской делегации, стол которой теперь находится рядом со столом советской делегации.В числе других к главе Советского правительства подходят главы делегаций Боливии, Уругвая и Сомалийской Республижи. С постоянным представителем Боливии в ООН Тамайо у  Никиты Сергеевича _ произошел краткий разговор. Давайте будем торговать, сказал Н. С . Хрущев. У вас много олова. Мы могли бы его покупать и поставлять вам оборудование для добычи и обработки руды. Все это хорошо, ответил Тамайо, но мы слаборазвитая страна. Это не вина Боливии, а вина других, заметил Н. С . Хрущев. Тамайо довольно растерянно ответил, что это верно.В 11 часов 07 мин. сессия начата свою ^работу. На утреннем заседании выступают представители стран, лишь вчера ставших членами ООН. Первым взял слово министр ино’ст- ранных дел Республики Камерун Шарль Окала. Он выразил благодарность за принятие его страны в члены ООН. Мысли молодых государств, сказал 01н, обращены сейчас к тем, кто до сих пор еще страдает под игом

колониального господства. В заключение предстажнтель Камеруна выразил решимость народа Камеруна защищать свою независимость и его стремл'ение к миру.Затем выступшшн представители Республики Того и Мальгашской Республики. Предсташтель Мальгашской Респубйтки Ракотомалала подчеркнул, что его страна считает необходимым после получения по.ттической независимости добиваться экономической независимости.Представитель Сомалийской Рее- лублнки отмечнл, что 1960-й год войдет в историю как год значитель- него расширения ООН в результате приема в Организацию новых ч.тенов. Он заявил, что его страша будет активно участвовать в осуществлении цеагей ООН.С ответными речами выступили также представители Дагомейской Республики, Республики Нигера^ и Республики Верхняя Вольта. Они обещали не щадить си̂ ч для достиже1Гил целей, намечеиных Организацией Объединснных Наций, и внести свой вклад Б ее .работу.Представитель Республики Берег Слсновой Кости поблагодарил делегации го1сударств, пред,1|живших кандидатуру его страны в члены ООН. Представитель РеспубЛгки Чад заверил, что его страна внесет свой скромный вклад в деятельность ООН.Незадолго до око1нчания заседания Председатель Совета Mhihhctpob СССР  Н . С . Хрущев вышел из зала заседаний и через некото.рое время отбыл на машине в свою резиденцию.

блея заседает в качестве этих комитетов поочередно. Председателем первого комитета (по политическим вопросам и вопросам безопасности) избран представитель Цейлона К. Корея. Председателем Специального политического комитета избран делегат Гаити К. Огюст.

пго

L ес-После выступлений делегатов публики Конго со столицей в Бразза-1 седателя Ассамблеи виле. Республики Габон, Центрально- Аф1риканской Республики и Кипрской Республики председатель сессии объявляет утреннее заседание Генерачь- ней Ассамблеи закрытым.НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. (ТАСС).На вчерашнем дневном заседании сессии Генеральной Ассамблеи ООН продолжалось рассмотрение процедурных вопросов. В связи с выборами председателей семи комитетов Ассам-

Второй комитет (по экономическим и финансовым вопросам) избрал своим председателем представителя Югославии Я . Стаяовника. Делегат Румынии Э. Мезинческу избран на пост председателя третьего ком'итета (по социальным, гуманитарным и культурным вопросам). Четвертый комитет (по вопросам опеки) избрал своим председателем представителя Ирака А. Пачачи. Председателем пятого комитета (по административным и бюджетным вопросам) избран итальянский делегат М. Майоли, председателем шестого (юридического) комитета избран представитель Коста-Рики М. Г. Ортис.Затем на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи были проведены выборы 13 заместителей председателя Генеральной Ассамблеи. От группы стран Азии и Афри1ки большинством голосов были избраны Япония, Ливия, Судан и Пакиста1н; от стран Восточной Европы —  Болгария; от Латинской Америки —  Венесуэла и Панама и от британского содружества наций —  Канада. Кроме того, заместителями председателя избираются также пять постоянных членов Совета Безопасности. Таким образом определился и состав Генерального комитета, в который входят председатель Генеральной Ассамблеи (председательствующий в Генеральном комитете), 13 заместителей пред- и председателисеми комитетов.На этом закончился второй день работы сессии. Сегодня утром в Генеральной Ассамблее начнется общая политическая дискуссия. Днем состоится заседание Генерального комитета, который должен принять рекомендации относительно повестки дня, распределения вопросов по комитетам и относительно порядка их обсуждения.

По представлению райкомов КПСС и райисполкомов за успехи, достигнутые на уборке урожая и хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:
К ол хоз им ени Чапаева Туганского района (преД'седатель тов. Смоленцев И. М ., секретарь парторганизации Кравченко А. И .), выполнивший 20 сентября годовой план продажи зерна государству на i l l  процентов.
К ол хоз «Красное  знам я»  Туганского района (председатель тов. Нибера А. Ф., заместитель секретаря napTopraiHHsanHM тац. Суров И. Н .), выполнивший 21 сентября годовой план продажи зерна государству на 102 процента. Колхоз обязался продать дополнительно сверх плана 1000 центнеров зерна.
К ол хоз « П у т ь  к  ко м м ун и зм у»  Шегарского района (председатель тов. Крошко П. К ., секретарь парторганизации тов. Колесников В. П .), выполнивший 22 сентября годовой план продажи зерна государству на 102 процента.

Я т ки н  Г . И . —  комбайнер колхоза «Рассвет» Зырянского района, убравший на 21 сентября 518 гектаров хлебов.
Х м ел ь н и ц ки й  Ф . С. —  комбайнер колхоза «Мо- ;к)т» Шегарского района, убравший на 21 сентября 518 гектаров хлебов.

„В центре всеобщего ннимания( (

Навстречу
Великому Октябрю

На трудовой вахте— 
томские спичечники

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). «XV сессия Генеральной Ассамблеи открылась. К ней прикованы взоры всего мира», —  пишет сегодня газета «Нью-Йорк тайме». «Хрущев, —  ва- являет «Нью-Йорк джорнэ.1-Амеря- юэн», —■ в центре всеобщего внимания на Ассамблее». «В центре внимания в ООН в первый день были Никита Хрущев и Фидель Кастро» —  констатирует обозреватель «Нью- Йорк тайме» Рестон.Подобными высказываниями полны сегодняшние нью-йоркские газеты, посвящающие деятельности главы советской делегации Н . С . Хрущева и началу работы сессии Генеральной Ассамблеи ООН многочисленные сообщения, статьи, комментарии, целые подборки фотоснимков.Генеральная Ассамблея ООН, в работ® • которой принимают участие Председатель Совета Министров СССР и главы государств и правительств гаогих других стран, стала важнейшим фактам, оттеснявшим на второй план все события внутриполитической жизни СШ А и сообщения из-за рубежа. С этим не могут не считаться те, кто совсем недавно яро- стао выступал против мудрого решения главы Советского правительства, призвавшего руковюдителей всех стран мира принять участие в разрешении в рамках ООН самых острых проблем, волнующих человечество.Теперь уже в здешней печати трудно встретить высказывания о «бесполезности» этого мероприятия, которыми еще вчера пестрели страницы американских газет.«Нью-Йорк тайме», «Нью-Йорк геральд гфибюн», «Дейли ньюе», «Нью- Йорк MHppoip», «Нью-Йорк джорнэл- Америкэн» опубликовали сегодня на первых полосах большие фотоснимки

и обширные описания сердечной встречи Н. С. Хрущева и Фиделя Кастро в гостинице « ’Тереза», находящейся в негритянском районе города —  Гарлеме. Теплая, дружеская^ встреча глав правительств^ветско- го Союза и революционной Кубы, столь не похожая на официальные «визиты вежливости», взволновала даже самых предубежденных американских журналистов.Рассказывая о посещении Н. С . Хрущевым Фиделя Кастро, корреспондент «Нью-Йорк тайме» Солсбери в упомина1Вшейся статье пишет:«Поездка г-на Хрущева в Гарлем началась с характерной для него не- официальностью. Незадолго до полудня он внезапно появился на тротуаре перед зданием советского представительства. Он был без шляпы, и похоже было на то, что он собирался совершить небольшую прогулку, поскольку погода улучшилась.Затем началось внезапное оживление среди членов охраны, и г-н Хрущев сел в поджидавший его кадиллак.«Куда вы едете?»*—  закричали репортеры, причем некоторые по- русски.Г-н Хрущев выглянул в окно, грозя пальцем, как это делает добродуш

на несообрази-не рассказыва- - заявил он. —  Они расскажут
ныи учитель, глядя тельных учеников.«Мы, коммунисты, ем наших секретов, -  Следите за газетами, вам, куда я направляюсь».Автоколонна влилась в поток машин на Парк-авенй, затем повернула на север, в сторону Гарлема. За ним беспорядочно устремились корреспонденты, полицейские подкрепленияи сотрудники службы безопасности.

Коллектив томской спичечной фабрики «Сибирь» встал на трудовую вахту. Десятимесячный план трудящиеся фабрики решили выполнить к 20 октября и дать на 2 миллиона 300 тысяч рублей сверхплановой продукции, повысить производительность труда на один процент против плана, снизить себестоимость продукции на полтора процента против плана.В предоктябрьские дни будут осуществлены важные организационно- технические мероприятия. В цехе ширпотреба 10 октября будет пущен транспортер для удаления отходов, 20 октября начнет работать стружечная машина. На лесобирже закончится строительство узкоколейной же- )(езной дороги. Будут пущены в ход семь новых коробкоразборных машин, автомат для зарядки спичек.На фабрике много автоматов и линий, связанных между собой в единый. поток. Это значит, что «штурмом» здесь ничего не сделаешь. Главное —  ритмичность. Поэтому спичечники включили в свои предок-В 12 часов 12 мин. пополудни Хрущев и все сопровождавшие его подъехали к госттшце «Гереза», и советского премьер-министра подняли на лифте к номеру, занимаемому бородатым лидером Кубы».Новость о приезде Хрущева быстро распространилась в прилегающих кварталах. Когда главы правительств СССР и Кубы вышли из гостиницы,—  свидетельствует Солсбери, —  их встретило множество людей. Тысячи жителей заполнили тротуары. Они громко приветствовали Кастро и Хрущева, которые шли, обняв друг друга за плечи.Историческая сессия Генеральной Ассамблеи ООН продолжается. К ее работе и к деятельности главы советской делегации Н. С. Хрущева приковано внимание американской общественности.

тябрьские обязательства следующий

М и р  и у ж е и  всеяжТ

На стройках области
Сводка о выполнении плана строительно- монтажных работ строительными 

организациями с 1 по 20 сентября 1960 года
(в п р о ц е н т а х  к  м е с я ч н о м у  п л а н у )

Наименование строительной 
организации

Трест «Томлесжелдор,строй» 
в том числе;

МДО-132 
М ДО-133 
МДО-137 
МДО-134 
МДО-136 

Стройтрест № 97 
в том числе:

УНР-292 
УНР-739 
УНР-290 
УНР-787 
УНР-135 
УНР-291 

Стройтрест № 98 
в том числе:

УНР-740
УНР-769
УНР-768
УНР-770

Сгройучастоок-Ю треста 
«Томсктрансстрюй»

УНР-131
Стройуправление ГРЭС-2

О
Фамилия Я о

руководите - Фамилия секретаря <1> оX S 
^  -1

ля парторганизации с  о  5 3 ё S аа 3 с

Зайцев И. С. 74,0
Шабалин Ф. Н. 
Кузнецов И. П. 
Сушковеннй Ю. А. 
Безшнов П. М. 
Якунин Н. Ф. 
Гольдштейн В. С.

Майков И. Н. 
Подгорбунцев Я. И. 
Короткеэнч М. М. 
Черномазов М. К. 
Радионов Г. Л.

98.0 
68,3
58.0
56.0
38.0
43.0

Тимофеев С. С. 
Петраковский А. 
Гитлиц А. М. 
Калаба Г. М. 
Юдин Н. Д. 
Рейдер Э. И. 
Лип1ницкий М. С.

Печеннин П. В. 
Ронзкин Г. И. 
Соколов А . В. 
Камелии А. Г. 
Рогозенко П. М. 
Сиднев В. П.

72.3
61.3
46.0
43.1
32.4 
28,7
41.4

Курочкин Н. А . 
Финкильштейн М. А. 
Матвеев А. М. 
Абламский Д. И.

Иванов А. О. 
Колбасов А . А. 
Ковалевская 3. 
Матвеев Н. П.

А.

54.3 
46,1 
41,0
37.3

Спасеных С. Е. 
Цукериик И. Я. 
Ворисов А , П.

Кобаев Г. Л. 
Соколов А. Н. 
Лукьянов П. Ф.

68,0
63.0
54.0

Внимание москвичей, как и всех советских людей, приковано к XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, котерая стала пеиетине исторической в связи с участием в ее работе глав правительств более 20 стран, в том числе великого Советского государства. Большие надежды в-озлагают трудящиеся столицы на эту сессию.—  Советская делегация, возглавляемая Н. С. Хрущевым, прибыла в Нью-Йорк, движимая стремлением сделать все для упрочения мира на земле, —  сказал Герой Социалистического Груда В. Ермилов, слесарь М'осков'ского завода «Красный пролетарий». —  Однако некоторым западным государственным деятелям, особенно американским, не нравится, что вопрос о разоружении будет, наконец, обсуждаться всерьез и по-деловому. На словах ратуя за мир, они на деле хотят утопить его в словесной шелухе обсуждения. Но народам надоели бесплодные разговоры, они хотят конструктивных решений. И мы, люди труда, уверены, что дело мира восторжествует, ибо этого хотят все миролюбивые народы земли.—  Мир без оружия, мир без войн! —  такова наша общая цель, —  сказал член бригады коммунистического труда восьмого бакинского промысла «Лениннефти» Гаджи Баба Гасанов. — Империалисты готовят новую войну, с которой связаны зловещие слова: «Атомная бомба». Нет! Нельзя допустить, чтобы поднялось над зем- ' лею смертоносное облако, неся е собой гибель всему живо.чу. Вот почему столько надежд мы связываем с участием Никиты Сергеевича Хрущева в сессии Генеральной Ассамблеи ООН, ибо предложения нашего правительства о всеобщем и полном разоружении— единственно надежный путь к устранению угрозы войны. Став на вахту мира, наша бригада решила

ежедневно сверх плана давать тонны высококачественного горючего. Это наш вклад в укрепление дела мира.—  Каждый день мы, люди труда, становимся к своим станкам и машинам с мыслью об установлении прочного мира на земле, —  сказал сборщик автомобильных шин Ярославского шинного завода А. Ахмеров. —  Мир —  это наше желание, наши чаяния и стремления. Бригада, в кото рой я работаю, с начала года изготовила сверх плана девять тысяч автомобильных шин. Будем трудиться еще лучше. Самоотверженный груд на благо Родины —  это наша поддержка Никите Сергеевичу в его трудной, но благородной борьбе за мир, за счастье всех простых людей.—  Во имя мира на нашей планете мы готовы трудиться, не покладая рук, —  говорит А. Тугаев, начальник Надворнянекого нефтеперерабатывающего завода в Прикарпатье.— В этом году мы уже дали тысячи тонн различных нефтепродуктов —  в полтора раза больше, чем было предусмотрено головым обязательством. Сверхплановые прибыли за это время превышают один миллион рублей. Это наш вклад в дело укрепления мира. Готовясь достойно встретить 43-ю годовщину Великого Октября, надворнян- ские нефтепереработчики взяли новые, повышенные обязательства. 10-месячный план решено выполнить к 15 октября, сверх зада1ния выработать еще несколько тысяч тоня горючего.От всего сердца желают больших успехов в борьбе за мир Н. С. Хрущеву и возглавляемой им делегации труженики Кабардино-Балкарии, лси- вотноводы Тернопольской области, писатели Дагестана, хлопководы Казахстана — все советские труженики. (ТАСС).

пункт: «Выпускать ежедневно не менее 3050 ящиков спичек при плане 2 953». И БОТ уже в первый день борьбы за новое обязательство, 20 сентября, фабрика выпустила 3078 ящиков.В этот день коллектив цеха щирпо- треба, обяза|Вшийся выполнять задания на 121 процент, дал 123 процента. В лущильно-автоматном цехе отлично поработали бригады коммунистического труда В. Осипенко и В. Заболевич, давшие по 120 процентов нормы.Бригаде В. Заболевич -не привыкать хо'рошо трудиться —  члены ее завоевали перве1нств0 на фабрике в прошлом квартале. Сейчас у бригадира Валентины Заболевич забот прибавилось —  поступила учиться в лесотехнический техникум, но она знает, что подруги ее не подведут, слово свое бригада сдержит.В цехе ширпотреба 20__ сентября слесари-ремоятники Николай Ивлев и Константин Кошелев монтировали транспортер для удаления отходов. Уже сварена рама, слеса^ри готовят ролики, барабаны, подшипники. Скоро транспортер придет на помощь человеку.Очень ценным является недавно внедренное предложение слесаря Николая Золотарева, мехашэировавшее

подачу древесной стружки под прессы. Двое рабочих, занимавшихся ранее этим, теперь высвобождены и поставлены на другие участки.Один из лучших рационализаторов фабрики начальник технического отдела Константин Петрович Пшенич- нов решил создать механизированную линию между двумя операциями —  набивкой коробок спичками и наклейкой этикеток. Это позволит отдельные автоматы связать в единую полуавтоматическую линию.Добиваясь перевыполнения производственной программы, повышения производительности труда и улучшения других экономических показателей, спичечники помнят и другую заповедь коллективов коммунистического труда —  учиться. Значительно пополнилась в этом году фабричными рабочи.ми вечерняя школа !Мг 13. Здесь учится 120 человек. Администрация предприятия отвела для школы хорошее здание, с энтузиазмом относятся к своему делу молодые преподаватели —  недавние выпускники педагогического института и университета.Учатся не только молодые, но и пожилые рабочие —  строгальщик тов. Ипатов, начальник пожарной о.храны трв. Славков, мать двоих детей контрольный мастер тов. Бован- цева и другие. Двадцать человек с фабрики учатся на вечерних отделениях техникумов, пятеро —  в институтах. Второй год занимается в Томском политехническом институте работница электрО'Цеха комсомолка Лилия Пяте. Ее сестра Лидия учится в строительном тежникуме.На фабрике сейчас разрабатывают трехлетний план учебы рабочих. С 1 октября во всех цехах и сменах начнутся занятия в экономических кружках. Будущие преподаватели мастера и начальники цехов —  сейчас тщательно готовятся к ним.Трудовая предоктябрьская вахта началась успешно. В  каждом цехе, у каждого станка на фабрике есть показатели работы смен и отдельных бригад, рабопши за прошедшие сутки. Сейчас на эти показатели смотрят особенно часто —  каждый стремится не только выполнить, но я перевыполнить свои обязательства в честь великого праздника трудящихся.
В . ЛЕ Н Д О В .i- Предоктябрьская вахта рыбаков

На рыбных промыслах Каргасокского района с каждым днем все шире развертывается предоктябрьское соревнование. Многие рыбоартели и бригады государственного лова реши^ ли к 7 ноября выполнить годовой план рыбодобычи.Вступили на предоктябрьскую вахту рыбаки артели имени Куйбышева. Они обязались к 7 ноября выполнить годовой план и до конца года дать не менее 80 центнеров рыбы сверх плана. Сейчас рыбаки вдвое перевыполняют свои дневные задания.Усилили темпы и рыбаки колхоза имени Суворова. В дни предоктябрьской вахты они сдают на рыбоприемный пункт в полтора раза больше рыбы, чем раньше. Они уже выловили 460 центнеров. До годового плана осталось 65 центнеров. Это количество рыбы будет выловлено к 7 ноября.

К 1 октября обязалась завершить годовой план каргасокская бригада государственного лова. Ей осталось выловить 61 центнер рыбы. К 7 ноября будет рапортовать о выполнении годового плана казальцевская бригада государственного лова.
П . М И Н Е Н О К, 

д иректор  К а р га с о кс ко го  рыбо
завода.

ПАРАБЕЛЬ. (П о  телеф ону). Труженики артели «Рыбак» досрочно выполнили план третьего квартала. Встав на предоктябрьскую трудовую вахту, рыбаки решили к 1 октября выловить 100 центнеров рыбы сверх плана.Промысловики сельхозартели «Труженик» решили к 1 октября дать 50 центнеров сверхплановой рыбы.
К . ДЕ Е В .

В с е й  б р ш г а , д ; о й — ш а  о т с т а ю щ и й  
у ч а с т о хВОРОНЕЖ, 2 0  сентября. (К о р р . 

ТАСС А . Л о се в ). Последователи знатной ткачихи Валентины Гагановой— работницы Воронежской кордной фабрики —  проявили новую патриотическую инициативу. Бригада прядильщиц, возглавляемая Ниной Аржаных, известна высокой производительно

стью машин, хорошим качеством продукция. Весь коллектив в составе десяти человек перешел на более слабый участок е тем, чтобы вывести его в передовые, предоставив отстающим текстильщицам свое отлично налаженное оборудование.

ш

cTtl.-v'eoirtV'l.v!

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 23 сентября I9 6 0  г. 225 ( Ш 9 9 )

rv..
r

Настоя1цими)^и1ас1ерамн(своего^дела»показали‘'себя в экипаже ком- 
мунистнческ'ого'труда!парохода'«Маршал Шапошников» третий штур
ман Сергей Тегичев’й' рулевойбВладимир Загриняев. С. Тегичев до 
этого года не водил буксирные суда. За короткое время он освоил 
все правила буксировки груза, уверенно ведет судно по обскнм про
сторам в любую погоду. Быстро освоил профессию рулевого, хорошо 
изучил район плавания и В. Загриняев.

На снимке: третий штурман парохода С. Тегичев и рулевой В. За- 
триняев после сдата вахты.

Фото Н. Ченцова.-ЙЗ а -
Партийная ;кизнЬСЕКРЕТ» „НЕ В КУРСЕСекретаря партийного бюро манометрового завода гов. Ершова мы спросили:^  Как идет подготовка к новому учебному году в сети партийного просвещения?^ Н е  могу сказать. Этим делом занимается коммунист тов. Кречетов. Но он сейчас в отпуске.Далее тов. Ершов перечислил якобы созданные у них кружки и семинары в сети политического просвещения. Однако не смог назвать ш  пропагандистов этих кружков, ни состава слушателей. Секретарь партийного бюро был явно яе осведомлен.Каково же действительное положение дел на заводе с подготовкой к новому учебному году?Коммунист тов. Пахтусов из инструментального цеха сокрушается:*— Последние два года занимался в кружке по изучешпо истории КПСС. Программу закончили. Теперь не знаю, где буду учиться.Старший мастер штамповочно-литейного цеха тов. Ширман изъявил желание посещать семинар по изучению международных отношений. Но у кого записаться на учебу, не знает.На заводе многие хотят учиться, в том числе и беопартяйные. В прошлом учебном году в механическом цехе был создан кружок по изучению истории КПСС. Его посещали пятнадцать человек. А нынче записались тридцать восемь. Среди новичков автоматчица Нина Ко!нста’нтилова, на-

Радиовещание 
в колхозе

Местный радиоузел в колхозе 
«Родина» Асиновского района 
— действенное средство в борь
бе за подъем общественного хо
зяйства. В передачах почти 
ежедневно сообщается о ходе 
полевых работ, о выполнении 
бригадами, отдельными колхоз
никами заданий, о передовиках 
производства, критикуются ло
дыри, нарушители дисциплины.

Таи, например, с призывом 
«Не уходи с воскресника, не вы
полнив обязательств» партий
ная организация обратилась к 
коммунистам и комсомольцам на 
заготовке кормов. Колхозники 
были оповещены об итогах рабо
ты бригад на стоговании сена. 
На конкретных цифрах было по
казано, кто отстает, кто идет 
впереди, обращено внимание на 
то, что в первой и третьей брига
дах плохая трудовая дисципли
на. Критиковались В. Исаченко, 
И. Кунаков, И. Лазарев. Затем 
были подведены итоги труда за 
десятидневку.

Одна из передач посвящалась 
животноводам. Отмечалась .хоро
шая работа доярок. Первое мес
то по итогам соревнования за 
десять дней заняла В. Марчен
ко, второе — Г. Янюк, третье— 
Желвакова. Эти передовые дояр
ки занесены на колхозную Дос
ку почета. Критике подвергся 
заведующий второй фермой тов. 
Репецкий. Был также поставлен 
вопрос о подготовке к зимнему 
содержанию скота и, в частно
сти, о ремонте помещений сила
ми работников животноводства.

В другой передаче речь шла 
об уборке льна. В пример стави
лась чабан Эльза Путьниньш, 
которая успевала ухаживать за 
овцами и теребить по 0,1 гекта
ра льна за день. Партийный ко
митет и правление колхоза при
звали всех колхозниксш закон
чить теребление льна, разъяс
нив условия дополнительной оп
латы труда в льноводстве.

Сейчас местное радиовещание 
подчинено важнейшей задаче — 
уборке урожая и .хлебозаготов
кам.

М. ГАЙДУКОВ.

ладчиш Владимир Валншев, Дмичюнй Поторохкн и ряд других передовых ра'бючих.Хорошее стремление! Его надо всячески поддержать.Но партийное бюро все еще ве рассмотрело и Hie утвердило состав пропагандистов.Формальный подход к поянтиче- скому образованию сказывается и на организации учебы. Занятия планируются без учета времени работы слушателей.Г-* Мы посетили Л1ишь полов1ину занятий, ^  рассказывает токарь коммунист Владим'ир Новокшенов. ’— Если работаем в первую смену, присутствуем, во вторую —  не имеем возможности.Этот формализм проявляется!!» в рекомендации форм учебы. Вот работник термической мастерской Александр Игнатович Пушкарев. Восьмой год он работает на заводе и вое ;что время посещает один и тот же кружок —  текущей политики. Сейчас учеба в кружке текущей политики тов. Пушкарева уже не удовлетворяет.— I Я  ежедневно читаю газеты, говорит он, —  слушаю радио. То, о чем рассказывают на занятиях, мне бывает известно раньше. Да и другим тоже. А вот занятия по специальности нам очень нужны.Сейчас особое внимание обращается на качество продукции. Возьмите наше производство. Нам постоянно приходится иметь дело с различными марками сталей, учитывать химический состав металла. От нашей работы, от наших знаний во многом зависит качество изделий, выпускаемых заводом.А образование у меня небольшое, поэтому туго приходится. Хотел было пойти учиться в школу, но годы не те,, за сорок перевалило. Такое .же по.чожение и у многих других. Все мы хотим учиться.Делание изучить глубже свою специальность, разобраться в экочо- мике производства высказывали многие рабочие. Когда мы сообщили об этом тов. Ершову, о'н пустился в объяснения:“  Мы поставили перед собой задачу, чтобы все рабочие учились в начальных экономичесюих кружках.>— Сколько же кружков создано?—  Трудно назвать сейчас. Может, двадцать, а может, и тридцать.—  А кто пропагандисты?Мы решили поручить проведение занятий лекторам. Еще в июне распреде^иили среди них темы. Сейчас они готовятся.Обратились к коммунисту тов. Ковригину, как О'Н подготовился к занятиям в начальном экономическом кружке.—  Помню, —  говорит он, —  было такое поручение. Но забыл, какая тема.Почему для экономической учебы рабочих избрана именно лекционная форма? Она себя не оправдала. Секретарь партийной организации механического цеха тов. Вотинов сказал:Весной мы попытались читать лекции в начальном зкоиомическом кружке. На первом занятии присутствовало 102 человека, на втором —  лишь 50, на третьем —  и того меньше. Мы решили проводить беседы. Их будут проводить мастера, каждый на своем участке.—  Но ведь пропагандистов надо готовить сейчас?—  Надо. Но что-то тов. Ершов молчит об этом.Чего же ждет тов. Ершов? Почему самоустранился от руководства политическим просвещением на заводе?
Г .  Н И КО Л А Е В .

Беречь хлеб от потерь
К Т О  Т Е Р Я Е Т  У Р О Ж А Й ,  Т О Т  Н А Н О С И Т  

Н Е П О П Р А В И М Ы Й  У Щ Е Р Б  Г О С У Д А Р С Т В У☆  ☆
Как из дырявого кармана

П о следам областного рейда печатиI Месяц назад в  Корниловском совхозе был проведен селькоровский Фейд по лрйверке качества уборки урожая. Участники рейда вскрыли много недостатков. На некоторых фермах не были подготовлены к приему хлеба тока и зернохранилища, на полях допускались большие потери хлеба.! Но уборочная страда только начиналась, и руководители совхоза были настроены оптимистично. Они говорили;■I —  О качестве уборки беспокоиться, нечего. Недостатки устраним. Потерь не допустим. Хлеб уберем в срок.Но эти заверения руководители совхоза не подкрепили делами. На полях стоит на корню и лежит в валках еще половина урожая.Затяжка! уборки объясняется не только^плохой погодой, но и слабой подготовкой к этой валсн'ОЙ государ- ственной-жампании.И сейчас в Корниловском совхозе говорят и думают только об этом: надо быстрее скосить хлеб. Но в заботах -об увеличении темпов уборки урожая здесь перестали' обращать В1нимани€ на потери зерна.Даже то количество хлеба, которое успели убрать, здесь не умеют хранить. Десятки центнеров зерна пропадают зря. Хлеб убирают, но он снова высыпается, как из дырявого кармана. Зерно теряется при перевозках, портится на токах и в складских помещениях.Необычно чувствуешь себя на механизированном току вороиинской фермы. Можно подумать, что уборочная страда в этих краях и не наступала. Уже 12 часов дня, но двери тока прочно закрыты железным засовом. Поблизости —  ни души. На протяжении четырех дней сюда никто не являлся. А работы хоть отбавляй. В помещении наход1ггся более 150 центнеров oiBica. Он смешан с сырым горохом и его надо срочно просушить. Овес может попортиться.Кладовщик тов. Киселев говорит:—  Ни управляющий фермой, ни бригадир полеводческой бригады не заботятся о сохранении урожая. Из-за халатности руководителей фермы мы можем погубить десятки центнеров .хлеба.И это действительно так. На ток начинает поступать ■ зерно,- но его нечем обрабатывать, потому что ток до сих пор не оборудован. Зерносушилка не отремонтирована. Одна зерноочистительная машина только занимает место: у нее нет мотора и ремней. Мало толку и от старого, плохо отре- мо'нтирова!ниого зериопогрузчика. А новый зернопогрузчик, который стоит в Воронино, доставить сюда не удосужились.Рабочие тюка много раз просили бригадира тов. Сибиркнна и механика тов. Гизатулина ускорить ремонт техники. Те говорили: «Успеется. Приступим к ремонту завтра». И эти «завтра» тянутся до сегодняшнего дня.Зернохранилища на вороиинской ферме не отремонтированы. Участники рейда указывали управляющему фермой тов. Андрееву на этот недостаток еще в начале уборочной кампании. Тов. Андреев обещал:‘— Хранилища отремонтируем в ближайшие два —  три дня.Но это обещание не выпо.тнено. И

ни разу за месячный срок ни директор совхоза тов. Скомаровский, ни главный агроном тов. Ванюхин не поинтересовались тем, где собираются на вороиинской ферме хранить зерно.А вот какую картину можно было наблюдать на центральной ферме совхоза.По дороге идет трактор с прицепом, груженный мешками с овсом. За трактором остается «золотая дорожка»: О'вес сыплется из разорванных мешков. Тракторист останавливается у зернохранилища. Мешки переносятся в помещение, и при этом снова теряется иного зерна.Мы спрашиваем у  тракториста тов. Круглыхива и кладовщика тов. Козадаева:'— Неужели это вас не волнует? Ведь теряется не один центнер .хлеба.'—  Нам не дают мешков, —  отвечают они, —  а зашивать ежедневно рваные,у юас нет ®реме1Н1И.О потерях зерна при перевозках хорошо известно управляющему фермой гов. Таранухе и главному агроному тов. Ванюхину, но мер к пресечению потерь они не принимают.Хранилище на центральной ферме вмещает 1.500 центнеров хлеба. Но если руководители coBLXoaa не примут срочных мер к ремонту помещения, не исключена возможность, что много зерна пропадет. Крыша в этом помещении, как решето. Во время дождя на полу стоят лужи. Дверь не держится на петлях.На току в Ново-Михайловке рабочие насыпают в мешки пшеницу, и тут же почти рядом с ними свиньи едят зерно из кучи. Это стало настолько привычным, что никто вз рабочих и не пытается отогнать лш- вотных.Й в Ново-Михайловке с хлебом обращаются не по-хозяйски. Крыша тока во многих местах протекает. Большие потери зерна допускаются при разгрузке и погрузке зерна. Несколько дней назад здесь свалили несколько центнеров ржи. Она сгнила и теперь непригодна даже на фураж.В Корниловском совхозе не берегут урожай. С расточительством нельзя мириться. Руководители совхоза должны положить этому конец.
Ю . НЕС ТЕРО В.

'к

По полторы нормы—не меньшеНочь непроницаемой завесой легла «а поля. Но комбайнер Иван Ильич Бострикрв не думал глушить мотор. Напрягая зрение, он вел СК-3 вперед. Фары выхватывали из темноты узкую молочную полоску света. Осторожно! Подборщик, словно протянутые оильные руки е множеством пальцев, отсчитывал валки.Иван Ильич Востриков уже более десяти лет убирает хлеба в Парбиг- скрм paftoiBe. Несмотря на трудности, с которыми приходится стлкИ'В,аться на севере области, он показывает образцы труда.В прошлом году И. И. Востриков при неблатоприятных погодных условиях сумел убрать 687 гектаров зерновых культур. Нынче группа, которую возглавляет Иван Ильич, тоже прочно удерлсива1ет перве1Нство в районе. Помощник водителя степного корабля Александр Юрков работает

на лафетной жатке. Он закончил среднюю школу и пришел в колхоз со спе1щальнюстью комбайнера. Уборочный агрегат буксируется трактором, который водит Анатолий Ч€|репаН'Ов, демобилизованный н этом году из Советской Армии.Группа, которой руко- в,одит Иван Ильич Востриков, убирает хлеба и днем и ночью, в непогоду. Выручают настойчивость и смекалка. Полторы нормы— не меньше —  тако,в закон меха'низаторов.Иван Ильич идет в первой шеренге гвардейцев уборочного фронта.В областном соревновании механизаторов северных районов по итогам на 20 сентября Ив1ан Ильич занимает третье место. Он убрал 332 гектара

Vхлебов, в том числе 131 гектар подобрал и обмолотил.
Н а с н и м ке : комбайнер колхоза «Советский Север» Парбигспого района коммунист 1 . И. Востриков.

Ф ото л. Ш хал ахова .

Ж в ш щ я л т ш в л
я  о ш ж л т ЗЕРНОСУШИЛКА

РАБОТАЕТ БЕЗОТКАЗНО
Передвижная зерносушилка, установленная на центральном току колхоза «Комсомолец» Асиновско- го района, в горячую пору хлебоуборки начала сдерживать сушку зерна.Дело в том, что загрузочный элеватор для подачи сырого зерна в сушильную камеру сушилки забивало влажной пылью. Плотным слоем этой пыли покрывались ведущий и ведомый барабаны, поэтому увеличивались их диаметры вращения. От этого лента с ковшами отжималась к стенкам __ элеватора, на которых также образуется слой пыли. Все это в конечном итоге приводило к тому, что ковши заклииива.то в трубе элеватора, и они нередко обрывались. Были длительные остановки. Поэтому при сушке сильно влажного зерна приходилось через каждые 20 минут останавливать сушилку. В  результате зерносушилка простаивала половину рабочего времени.Между тем, поступлеии1е зерна от комбайнов все увеличивалось.

зер-у  сушилки рос ворох сырого на.Как избежать простоев супшл- ки и увеличить ее производительность? Над этим задумался сушильщик А. Ф. Иванов. Старый механизатор, он на сушилке работал впервые. Обратился за советом к своему сменщику Г. И. Иванову. Тот высказал мысль, что можно ликвидировать простои, ес- .чи заменить лш ту ш  цепь, а барабаны —  на звездочки. Однако такая реконструкция потребовала бы много времени, а оно было дорого. К тому же на складе колхоза не было необходимых материалов.Сушильщики поискали другой способ борьбы с загрязнением барабанов и ленты элеватора. И нашли простое и эффективное решение: для очистки барабанов и внутренней поверхности ленты установили специальные ножевые сюре|бк:и. На изготовление и установку этого приспособления ушло совсем немного времени.
С Т У Д Е Н Т Ы  Н А  У Б О Р К ЕВ колхозе имени Сталина Асиновского района работают на уборке урожая студенты четвертого курса экономико-юридического факультета Томского университета. Трудятся они высокопроизводительно, с ОГО|НЬКОМ. Большинство из них ежедневно перевыполняет задания.Особенно успешно идет дело в группе, где старшим является студент Леонид Еайгородов. Эта группа занята на вывозке зерна с тока на хлебоприемный пункт. Ребята работают, не считаясь со временем. 180— 200 процентов нормы —  ежедневные результаты их труда. Не отстают от них и девушки Светлана Кутузова, Нина Падалкина, Галя Горева. Они зачастую выполняют по две нормы в день. -  ' -

Вечерами студенты готовят большую концертную программу. Разучиваются хоровые, вокальные и хореографические номера.
В . КО Р Н И ЛО В , 

студ ент Т ом ского  уни ве р си те та .На кожоБниковском хлебоприемном пункте работают студенты первого курса Томского медицинского института. Большинство из них еще недавно, до поступления в институт, труди- ло-сь на производстве иди служило в рядах Советской Армии. Работают ови умело и очень старательно. Задания по отгрузке, подработке и просушке зерна ежедневно перевьшол- яяются. На 200 процентов выполняют нормы тт. Анисимов, Кононов,

Кузнецов, Коновалов, Нубояо®. Мельников, Гаврилов, Бззекин, Усков, Огарков и ряд других студентов.Особенно следует отметить первокурсника Юрия Козлова. Ему доверили работать на тракторе. Он успешно оправятся с порученньш делом. Испальзуя знания техники, которые он приобрел во время службы в Советской Армии, он быстро освоил приемы работы на тракторе, стал отличным водителем. Тов. Коз- Л0.В обеспечивает хлебоприемный пункт горючим, углем, строительными материалами, успешно выполняет многае другие задания.
В . солятов,

студ е нт Т ом ского  м едицин ско го  
и н с ти ту та .

Сейчас сушилка работает бесперебойно при-поступлении зерна любой влажности. Даже при самом сыром зерне остановка ее для очистки загрузочиого- элеватора производится'через-7 “ — 8 часов .рабочы и-приурочитается, как правило, ко времени проведения профнлактнчееко'го обслуживания. Сократились'Н ■ затраты труда иа очистку элеватора, ибо сейчас очищаются лишь стенки труб элеватора и вьпребается из нижней головки влажная пыль, сбрасываемая скребками с барабанов и ленты во время работы. Производительность сушилки при сушке сильно влажного зерна увеличилась в 1,5 2 раза.
П. С У Х А Ч Е В .Соревнование районов по надоям молока за вторую декаду сентября 1960 года

1 Парбигский 67
2 Туганский 65
3 Кожевниковский 64
4 Пышкино-Троицкий 63
5 Молчавовский 62
6 Бакчарский 62
7 Шегарский 61
8 Александровский 61
9 Каргасоксквй 60

10 Чаинский 57
11 Зырянский 57
12 Кривошеинскнй 57
13 Колпашевский 55
14 Томский 52
15 Асиновишй 52
16 Тегульдетский 50
17 Парабельекяй 43

В редакцию 
пришло письмо ВЫ С О КО Е ЗВАНИЕ— ВЫ С О КИ Е И Д Е А Л Ы
Недавно на заседании нашего постройкома зашел разговор о 

том, какие обязательства должна взять на себя бригада, вступа
ющая в коммунистическое соревнование. Наши бригадиры 
тг. Гонтов и Проваторов да и некоторые другие строители счи
тают, что для этого достаточно перевьшолнять нормы, не нару
шать трудовую дисциплину. Вступая в соревнование за звание 
бригад коммунистического труда, они хотя и решили перевы
полнять нормы, но взяли обязательство ниже достигнутых пока
зателей.

Нам это кажется неправильным. По нашему мнению, коллек
тив, решивший бороться за звание бригады коммунистического 
труда, должен брать повышенные обязательства, намечать себе 
новые рубежи.

Многие товарищи у нас и даже председатель постройкома на
шего УНР-770 тов. Овчинников считают, что брштадам, борющим
ся за звание коммунистических, надо создашать более хорошие 
условия труда, в первую очередь снабжать их материалами и 
инструментом, создавать для них шире фронт работ, чем другим 
бригадам. Мы же считаем, что коллективы, которые борются за 
почетное зва'ние, должны трудиться на самых ответственных уча
стках. показывать всему нашему УНР-770 пример борьбы с 
трудностями.

Хотелось бы в газете прочитать о том, как правильно органи
зовать соревнование за звание бригад коммунистического труда.

С. ЕГОРОВ, Н. ЖЕЛЕЗНЯКОВ, 
плотники УНР-770 треста № 98.9И'Товарищи Егоров и Железняков! На ваш вопрос редакция попросила ответить меня. Посоветовавшись с членами бригады, мы решили рассказать, как организовано соревнование у нас. Может, этот рассказ и будет ответом на интересующие вас вопросы.Читая ваше письмо, я невольно вспомнил наши горячие споры по этому же поводу два года назад. Мы монтировали контрольные и силовые кабели на Томь-Усинской ГРЭС, когда всю страну облетело известие о новом почине коллектива щепо Моск- ва-сортпроБочная. О ш  решили бороться за звание коллектива коммунистического труда. Этот почин широко подхватили и на Томь-Усе, На

ши монтажники, которыми тогда руководил тов. Халтурин, также решили включиться в это соревнование. Бригада наша была на хорошем счету, нормы перевыполняли в полтора раза.Тогда-то перед нами и встал вопрос: а что это значит бороться за звание коллектива коммунистического труда? Были перед нами обязательства зачинателей почина —  работников дрпо Моеква-срртифовочная. «Один за всех, все за одного», —  писали они. И далее обещали добиваться высокой производительности труда, учиться, бороться с пережитками прошлого. Мы задумались: какие обязательства взять, какими путями идти в будущее?.

Правда, мы не спорили, как товарищи из УН Р-770, можно ли брать обязательства нижё тех. что достигли, или требовать себе особых условий. Наши монтажники понимали, что, вступая в замечательное движение, мы должны наметить для себя новые рубежи. Само понятие «бригада коммунистического труда» говорило о коллективе, который борется за высокие идеалы. В велико.м слове «коммунизм» воплощается постоянное стремление вперед, к новым рубежам, которые всегда выше достигнутых. Эти идеалы предусматривают широкий кругозор, стремление к красоте и культуре, воспитание в каждом из нас самых хороших качеств человека.Шло время, в декабре мы вернулись в Томск, на монтаж ГРЭС-П. Бригада привезла с собой обязательства, ставшие с тех пор нашим девизом: постоянно повышать производительность труда, добиваться высокого качества работ, всем учиться, расширять политический и технический кругозор, помогать друг другу.«Производительность труда, это, в последнем счете, самое важное, самое главное для победы нового общественного строя», —  писал Владимир Ильич Ленин. Достигнув к началу 1959 года полутора норм в смену, мы обязались выполнять нормы на 180 — 200 процентов. Это было нелегко. Наши монтажники научились ценить время: никаких лишних переходов, перекуров, все 480 минут смены —  в дело. И, конечно, отличное качество работ, чтоб никаких переделок.Высокие обязательства заставили нас искать новых путей, новых резервов производства. Выручала смекалка. К каждой схеме или проекту бригада вместе с руководителями цеха подходила рационализаторски:

нельзя ли проложить кабель или провода более коротким путем, чем рекомендуют проектировщики?Такие поиски давали свО'И результаты. При монтаже силового кабеля на багерную установку насосной коллектив бригады сократил длину кабелей. Это дало 24 тысячи рублей экономии. Экономия не так уж велика, но нас она воодушевила на дальнейшие поиски. Вскоре прораб тов. Лайер с участием наших монтажников значительно упростил схему управления крана-перегружателя, который мы монтировали на топливопода- че открытого склада угля. Монтаж по новой схеме значительно уменьшил число единиц оборудования и количество укладываемого кабеля. Эта ра- цвонализация сэкономила производству 150 тысяч рублей.Пришла весна, а с ней и большая радость: нашей бригаде к Первомаю 1959 года присвоили звание бригады коммунистического труда. Бригадир Василий Никифорович Халтурин собрал нас и сказал:—  Не думайте, что мы уже выполнили все заповеди. Учиться надо. Пока один Юрий Новожилов учится. Ну и в работе надо идти дальше —  смежными специальностями овладевать.Так оно и пошло: от рубежа к рубежу. Летом пошли учиться. Я с Александфом .Алтуховым— в электромеханический техникум, Новожилов —  в девятый класс школы рабочей молодежи. В бригаду влились студенты-первокурсники Томского политехнического института Лев Грачев, Виктор Халин. Вначале у них не было производственного навыка. Опытные монтажники показывали им все, начиная с «азов», прививали настоящую любовь к делу. Теперь наши
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«политехники» •—< настоящие м<я- тажники.Монтаж —  дело такое, что сегодня мы особенно нужны в Томске, завтра—  в Томь-Усе, послезавтра— в Назарово 'ИЛИ где-либо еще, где возводятся электростанции. Состав б'ригзды меняется: уходят одни тошарипи^ приходят новички, которых надо вое-*/ питьгвать и учить передовым npHeJ мам труда.Вот недавно уехал на новую стройку наш бригадир Василий Никифорович Халтурин. Его заменил Юрий Новожилов. В бригаду пришли двое ребят, окончивших ремесленное горное училище,— М'ихаил Пимченко и Анатолий Огородов. Ребята охотно при- сматриваются к новому, трудятся упорно, поступили в восьмой класс школы рабочей м'олодежи. Отставать им неохота из шести «старичков» бригады пятеро учатся в школах и техтщкумах.Конечно, многое - нам предстоит сделать, чтобы с честью носить высокое звание. Мы хорошо понимаем, что именно постоянное стремление идти вперед, широта и смелость мыслей, настойчивая борьба за новое, передовое характеризуют коллектив, который носит гордое звание коммунистического. Именно за это устремление в будущее и назвал Н. С. Хрущев членов бригад и ударников коммунистического труда разведчиками будущего. Жить и работать по-коммунистически, а значит, высокосознательно, постоянно стремиться вперед, смело и решительно преодолевать трудности—  в этом каждый из нас видит смысл своей жизни.
В. Б У Р У Н О В , 

член бригады  ко м м унистичеено - 
го труд а , м о н т а ж н и к  том ско го  

у ч а с тка  «С ибэнергом онтаж »  
стр ойуправл ения  ГР Э С -I f .
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
сторическое  событие  

в жизни народов
Мировая

сматривает
общественность рас- 

открывшуюся XV сес
сию Генеральной Ассамблеи ООН 
как историческое событие, призван
ное содействовать решению важ
нейших международных проблем. 
Работа этой сессии, участие в ней 
руководителей правительств мно
гих государств и, прежде всего, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева находятся в 
центре внимания зарубежной печа
ти, радио и телевидения. В различ
ных сообщениях подчеркивается 
полный провал попыток помешать 
деятельности главы Советского 
правительства в Нью-Йорке. В эти 
дни люди доброй воли шлют 
Н. С. Хрущеву свои наилучшие по
желания успеха в его деятельно
сти, служащей делу мира.

' Выступая на XV сессии Гене  ̂
ральной Ассамблеи ООН за полное 
и всеобщее разоружение, за раз
рядку международной напряженно
сти и мирное сосуществование. Вы 
можете быть уверены в поддержке 
со стороны всех немецких патрио
тов, заявляют в приветственной те
леграмме Н. С. Хрущеву участни
ки торжественного заседания, по
священного 5-й годовщине догово
ра об отношениях между СССР и 
ГДР. Рабочие, инженеры и служа
щие народного предприятия тяже
лого машиностроения имени 
С. М. Кирова в Лейпциге в посла
нии Н. С. Хрущеву пишут: Мы 
знаем и глубоко уважаем Вас как 
выдающегося представителя стра
ны, которая борется за мирное со
существование всех государств без 
различия их общественных систем.

Рабочие, крестьяне, представите
ли трудовой интеллигенции Чехо
словакии на собраниях, во время 
бесед, в резолюциях и письмах еди
нодушно заявляют о своей полной 
поддержке миролюбивой политики 
социалистических стран, решитель
но требуют от западных держав 
проявить благоразумие и не прене
брегать страстньшги стремлениями 
народов навсегда покончить с угро
зой войны.

Отражением воли и чаяний всего 
чехословацкого народа к миру и 
разоружению были горячие слова 
приветствия, которые произнес под 
аплодисменты участников торжест
венного заседания, посвященного 
40-летию газеты «Руде право», 
секретарь ЦК КПЧ В. Коуцкнй в 
адрес чехословацкой и советской 
делегаций на XV сессии Генераль

ной Ассамблеи ООН. Мы шлем 
сказал он, самый сердечный привет 
товарищу Антонину Новотному, ко
торый во главе нашей делегации 
будет неустанно добиваться обеспе 
чения мира, что является страст
ным желанием человечества. Мы 
шлем пламенный привет товарищу 
Хрущеву. Революционная, последо
вательно ленинская, инициативная 
и смелая борьба товарища Хруще
ва, рукойодящего представителя 
КПСС и Советского правительства, 
за мир и мирное сосуществование 
завоевала сердца всего нашего на
рода и сердца честных людей всего 
мира.

«Нравится это или не нравится 
Соединенным Штатам и их партне
рам, —̂ пишет вьетнамская газета 
«Тхой мой», — будут их руководи
тели присутствовать на сессии или 
не будут, яезавиоимо от этого сес
сия Генеральной Ассамблея при
нимает характер широкого совеща
ния в верхах с целью обсуждения 
проблемы разоружения и других 
неотложных проблем. Несмотря на 
все попытки и махинации СШ А и 
их партнеров, международная кам
пания за разоружение уже нача
лась».

Вьетнамский народ, подчеркива
ет «Тхой мой», всецело поддержи
вает благородные усилия советской 
делегации и делегаций других ми
ролюбивых стран, направленные 
на достижение быстрейшего реше
ния проблемы всеобщего и полного 
разоружения.

Народы всего мира, пишет в пе
редовой статье египетская газета 
«Аль-ахрам», воодушевлены самы
ми большими надеждами в связи с 
открывшейся сессией Генеральной 
Ассамблеи, которая приобретает 
исключительно важное значение 
потому, что в ее работе, впервые в 
истории ООН, участвует значитель
ное число виднейших руководите
лей стран мира, прибывших в Нью- 
Йорк ради укрепления мира, без
опасности и устранения междуна
родной напряженности. Важность 
данной сессии, подчеркивает газе
та, определяется также важнейши
ми вопросами, стоящими на ее по
вестке дня, и прежде всего вопро
сом о разоружении».

Волей-неволей даже самой пра
вой буржуазной прессе приходится 
признавать, что попытки организо
вать провокацию против главы Со
ветского правительства и «изолиро
вать» его при помощи полицейско-

Демонстрация сторонников 
мира в Нью-Йорке

НЬЮ-ЛОРК, 21 сентября. 
(ТАСС). Несколько сот нью-йорк- 
цев собралось вчера у здания Орга
низации Объединенных Наций, что
бы продемонстрировать стремление 
американского народа к миру и 
дружбе между всеми странами. 
Среди участников демонстрации 
много молодых рабочих, студентов, 
школьников, негров и белых. Де
монстранты громко скандируют 
слова: «Мир, мир!», «Мы не хотим 
новой войны». Они несут десятки 
лозунгов: «Привет государствен- 
ньш деятелям мира», «Генераль-

Империалисты 
не унимаются

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, премьер-министр Лаоса 
Суванна Фума вручил таиландско
му послу .протест против про.вока- 
ционного обстрела столицы Лаоса с 
территории Таиланда. Вьентьян, 
расположенный на левом берегу ре
ки Меконг, был дважды обстрелян 
из минометов с таиландского бере
га Меконга. Премьер заявил, что 
Лаос обратится в Совет Безопасно
сти, если Таиланд не прекратит 
«своего нажима» на Лаос. Суванна 
Фума осудил также экономическую 
блокаду Вьентьяна Таиландом. 
Обычно столица Лаоса, не имею
щая выхода к морю, получала боль
шую часть необходимого ей продо
вольствия через Таиланд. В связи с 
блокадой принц Суванна Фума при
звал Камбоджу и Бирму оказать 
помощь Лаосу продовольствием и 
другими товарами первой необхо
димости.

По сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс, глав
нокомандующий королевской ар
мией Лаоса заявил, что между его 
войсками и войсками проамерикан
ского генерала Фуми Носавана про
изошло первое столкновение в ста 
милях северо-восточнее Вьентьяна.

Королевское лаотянсное прави
тельство сообщило вчера, что на 
таиландской территории, напротив 
столицы Лаоса, концентрируются 
войска Фуми Носавана в ожидании 
удобного момента для нападения. 
Эти войска были переброшены при 
поддержке таиландских властей с 
юга Лаоса, где обосновалось контр
революционное правительство Фу
ми Носавана — Боун Оума.

Правительство Суванна Фумы 
призвало лаотянский народ сохра
нять спокойствие и заявило, что 
королевские лаотянские войска го
товы защищать столицу.

Народ Лаоса оказывает всемер
ную поддержку правительству. Не
смотря на угрозы и запугивания со 
стороны клики Носавана, на днях 
в провинции Паксе (Южный Лаос) 
состоялись митинг и демонстрация 
в поддержку политики мира, ней
тралитета и национального согла
сия, провозглашенной принцем Су
ванна Фума. Участники митинга, 
представляющие все слои населе
ния и все национальности этого 
района, выразили протест против 
попыток проамериканской клики 
Фуми Носавана свергнуть прави
тельство Суванна Фума. захватить 
Вьентьян и разжечь гражданскую 
войну в Лаосе.

нця Ассамблея должна работать 
для мира», «Американской молоде
жи осточертела холодная война», 
«Да здравствует сотрудничество 
СШ А и СССР в деле мира», «Мир 
сегодня означает жизнь .завтра», 
«Уничтожьте все иностранные во
енные базы».

Большая группа кубинской моло
дежи с воодушевлением поет нацио
нальный гимн республики. «Вива 
Фидель, вива Фидель» — громко 
скандируют молодые люди.

' го кордона терпят провал, ибо ря
довые американцы не желают под
даваться на удочку Пентагона и его 
хозяев и приветствуют участие 
Н. С. Хрущева в работе сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Думы и чаяния всех тех, кому 
дорог мир, выразила монгольская 
газета «Унэн». Мировая общест
венность, в том числе и монголь
ский народ, пишет газета, возлага
ют большие надежды на XV сессию- 
Генеральной Ассамблеи ООН. Мы 
уверены в том, что глава прави
тельства СССР Н. С. Хрущев и 
главы праиительств других миро
любивых стран сделают все, чтобы 
добиться успеха в благородном де
ле укрепления мира.

ГАВАНА, 22 сентября. Гаван- 
сние газеты основное внима
ние уделяют пребыванию в Нью- 
Норке премьер-министра Кубы Фи
деля Кастро, посещению Н. С. Хру
щевым Фиделя Кастро и открыв
шейся сесхжн Генеральной Асоа.мб- 
леи ООН.

В передовой статье газета «Ре- 
волюсьон» пишет: Посещение со
ветским премьер-министром Фиде
ля Кастро в момент, когда наша 
страна в лице ее подлинного пред
ставителя является объектом наи
более глупых агрессивных дейст
вий, порожденных империалистиче
ской истерией, является выдаю
щимся историческим событием. По
сещение Н.' С. Хрущевым Кастро 
подтверждает дружеское отноше
ние его и Советского правительства 
к Кубе и кубинской революции.

Как сообщает газета «Революсь- 
он», состоявшееся 20 сентября за
седание руководства Конфедерации 
трудящихся Кубы и входящих в 
нее профсоюзов приняло решение 
пригласить на Кубу Н. С. Хруще
ва, В. Гомулку, Насера, Тито, Су- 
карно и руководителей других 
стран с тем, чтобы они могли по
знакомиться с кубинской револю
цией и оцегшть ее значение.

(ТАСС).

ПИСЬМО ВСЕМИРНОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ПРОФСОЮЗОВ 

ГЕНЕРАЛЬНОМУ СЕКРЕТАРЮ
ООН

Прекратить вмешательство 
во внутренние дело Лаоса

Заявление Советского правительства

ПРАГА, 21 сентября. (ТА(Х;). Всемирная федерация профсоюзов убеждена в том, что Генеральная Ассамб лея сможет эффективню способствовать улучшению международной обстановки лишь с учетом стремлений и воли трудящихся масс. Бот почему она считает своим долгом выразить от имени 101 миллиона своих членов их стремления и требования по важнейшим вопросам, которые будут обсуждаться на данной сессии, говорится в письме ВФП, направленном генеральному секретарю ООН Дагу Хаммаршельду по поводу открытия XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.В письме, текст которого передан Чехесловацким телеграфны.ч агентством, далее говорится: Трудящиеся и профсоюзы всех стран глубоко убеждены в том, что разоружение является наиболее радикальным и наиболее верным средством для устранения угрозы третьей мировой атомной войны и для обеспечения подлинного мирного сосуществования между народами. Зная на своем тяжелом опыте, чего стоит им политика холодной войны и гонки вооружений, они считают, что ликвидация вооруженных сил, вооружений и военных бюджетов, а также последовательный перевод военной экономики на мирные рельсы содействовали бы значительному улучшению условий жизни и труда всех народов.Трудящиеся и профсоюзы считают в связи с этим, что проблема разоружения, которая уже поднималась на предыдущей сессии Генеральной Ас- са.мблеи и решение которой срывалось до сих пор западными державами, должна находиться в центре внимания 15-й сессии.
ПОСЛАНИЕ ЖИТЕЛЕЙ 

ГОРОДА НЬЮ-ЙОРКА В ООННЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Нью-йоркский «Комитет по приветствию XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН» вручил генеральному секретарю ООН Д. Хаммаршельду послание для распространения его среди всех делегатов на сессии Генеральной Ассамблеи ООН.В послании комитета говорится:«Мы приветствуем XV сессию Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций. Мы выражаем чувства огромного числа жителей города Нью-Йорка, собравшихся по нашему призыву на площади ООН, чтобы горячо приветствовать выдающихся глав государств и всех делегатов Ассамблеи.Исполняя желание граждан, собравшихся на площади ООН, а фактически также желание миллионов людей в нашей стране, мы призываем

Ассамблею приложить все усилия для обеспечения мира во всем мире. Мы надеемся, что делегаты и главы государств будут заседать до тех пор, пока не достигнут соглашения о первых шагах в осуществлении программы разоружения. Возможно, что главным из этих мероприятий будет установление контроля над ядерным оружием и принятие мер по запрещению этого оружия.Пусть научные достижения государств будут обращены на мирные цели и обеспечение большего изобилия для всего человечества.Мы приветствуем делегатов всех стран и ждем, что XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН приблизит к осущеетвлению надежду всего человечества на мир во всем мире. Мы будем горячо приветствовать ваши успехи в деле обеспечения мира».

ВФН поддерживает любое предложение или решение, которое позволило бы практически осуществить резолюцию, единогласно принятую по этому вопросу на 14-й сессии Генеральной Ассамблеи, и которое позволило бы принять первые конкретные меры по всеобщему и полному разоружению при соответствующем контроле. ВФП поддерживает любое мероприятие, способствующее упрочению м'ира, мирному сосуществованию и взаимопониманию между народами.Учитывая серьезную опасность, которую представляет собой гонка в области ядерного оружия и накопления его запасов, ВФП считает, что 15 лет спустя после первой атомной бомбардировки Хироои,чы Генеральная Ассамблея ООН должна высказаться за запрещение испытаний и производства ядерного оружия и окончательное уничтожение всех видов оружия массового уничтожения.ВФП глубоко убеждена в том, подчеркивается в письме, что в интересах положительного решения этих вопросов необходимо, чтобы Генеральная Ассамблея ООН использовала весь свой авторитет для того, чтобы положить конец политике силы, проводимой правительством Соединенных Штатов, а также мерам холодной войны наподобие тех, которые приняты в отношении некоторых глав делегаций на 15-й сессии Ассамблеи.В интересах содействия переговорам по разоружению, говорится в заключение письма, абсолютно необходимо, чтобы 15 лет спустя после победы народов над гитлеризмом был положен конец возрождению фашизма и вооружению вермахта в Федеративной Республике Германии, военные и политические руководители которого открыто требуют ядерного оружия и ашексий иностранных территорий и, в частности, чешских и польских территорий.Трудящиеся всего мира, решительно высказываясь за то, чтобы Генеральная Ассамблея считалась с их волей в ходе предстоящего обсуждения важнейших проблем, ожидают от нее вклада в положительное изменение международной обстановки.

В заявлении Ооветского правительства в связи с событиями в Лаосе говорится, что правительство С(Х)Р, являющееся участником Женевского С10|Бещання 1954 года по Индокитаю и представляющее одного из председателей этого совещания, не может пройти М1И1М0 фактов грубого в.четательства США я  их союзников по агрессивному блоку СЕАТО во внутренние дела Лаоса.В заявлении отмечается, что Сое- дянелные Штаты, не желая примириться со стремлением Лаоса перейти к нейтралвной политике, стали подташшвать своих ставленников к организации мятежа против правительства Суванна Фума, пользующегося до'Верием парламента и народа.При этом, говорится в заявлеши, делается все, чтобы скрыть направляющую роль США в действиях генерала Фуми Носавана, возглавившего мятеж против законного правительства. Но ныне уже не является секретом, что мятежникам широким потоком

текут американские деньги, оружие и боеприпасы, а американские военные советники являются подлинными хозяевами в мятежнььх войсках.Советское правительство обращает внимание на то, что в последнее время сю СТОР01НЫ руководящих деятелей СЕАТО все чаще раздаются заявления о том, что для СЕАТО «наступила пора действовать в Лаосе». В этой связи особую настороженность вызывают сообщения о том, что США направляют в Южно-Китайское море, поближе к Лаосу, авианосцы, эсминцы, транспортные и десантные суда с морской пехотой.В заявлении Советского правительства подчеркивается, что действия США и таких зависимых от них стран, как Таиланд и Южный Вьетнам, чреваты опасными последствиями для дела мира в Индокитае и Юго- Восточной Азии. (ТАСС).
О т к л и к и

Бороться с проявлениями нечестностив  газете «Красное зна.мя» был опубликован материал «Левый рейс», в котором рассказывалось, что в результате незаконного использования машин государству наносится значительный материальный ущерб.Мне часто приходится ездить на автобусах, курсирующих по маршруту Томск— Рыбалово и Томск— Кур- лек. И я сталкиваюсь с фактами злоупотребления со стороны отдельных шоферов. Плату за проезд здесь получают шоферы. И нередко бывает так: в То-мске всем пассажирам вручаются билеты. Ведь на понтонном мосту можно встретить контролера. Но дальше, на промежуточных остановках, шоферы, получая с пассажиров

деньги, не дают им билета. Такая «выручка» поступает в карман ке- до-бросовестного шофера. Приведу один факт. 29 августа шофер автомашины iNi 05-78, следующей последним рейсом по маршруту То.мск— Рыбалово, посадил трех пассажиров, получил с  них за проезд восемь рублей и не вручил им билетов.' Руководителям облавтотреста следует улучшить работу контролеров. А в пассажирской автотранспортной конторе необходимо усилить воспитательную работу среди шоферов, бороться с каждым проявлением нечестности, стяжательства —  этих родимых пятен прошлого.
М. ИВАН О В.Не бояться трудностей

и м п е р и а л и с т и ч е с к и й  з а г о в о р  в  к о н г о
ПАРИЖ, 21 сентября. (ТАСС). 

Военный переворот, совершенный в 
Конго неделю назад империалисти
ческим ставленником полковником 
Мобуту, орудующим в тесном сот
рудничестве с другими марионетка
ми — Илео, Чомбе, Калонжи, при
вел к усилению анархии и беззако
ния в стране. Во многих местах рес
публики происходят ожесточенные 
столкновения между вооруженны
ми бандами мятежников и отряда
ми национальной конголезской ар
мии. сохранившими верность цент
ральному правительству.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лео
польдвиля, в районе Лупута (про
винция Касаи) взвод солдат Калон
жи был полностью уничтожен пра
вительственными войсками. Кор
респондент указывает, что среди 
убитых было несколько бельгий
ских «добровольцев».

В Катанге войска центрального 
правительства, пользующиеся ак
тивной поддержкой местного насе
ления, проводят операции против 
жандармских отрядов Чомбе. По 
сведениям, содержащимся в сооб
щениях агентств, группа патриотов 
захватила район Мвенге и взорвала

два моста, чтобы помешать бесчин
ствам карателей Чомбе.

ЛОНДОН, 21 сентября, (ТАСС). 
По сообщениям из Конго, полков
ник Мобуту отдал вчера приказ об 
аресте премьер-министра Лумумбы, 
если тот попытается вылететь в 
Нью-Йорк на сессию Генеральной 
Ассамблеи ООН. Мобуту заявил, 
что помощники премьер-министра 
будут также арестованы, если ош1 
попытаются отправиться в Нью- 
Йорк.

Есть основания полагать, что бес
чинства Мобуту согласованы с 
дипломатическими представителя
ми некоторых западных держав в 
Конго. Как передает корреспондент 
агентства Рейтер из Леопольдви-' 
ля, посольство СШ А в Конго за
явило, что оно не предоставит 
премьер-министру Лумумбе и дру
гим членам конголезской делегации 
виз для поездки в Нью-Йорк. Это 
решение США, подчеркивает агент
ство, «по-видимому означает, что 
Лумумба не сможет лично в реша
ющий момент выступить в ООН».

По последним сообщениям из 
Леопольдвиля, сегодня там аресто
ван руководитель службы нацио

нальной безопасности центрального 
правительства Музунгу. Главе пра
вительства Лумумбе, находящему
ся в своей резиденции, также угро
жает арест. Корреспондент агентст
ва Рейтер из Леопольдвиля пере
дает, что минувшей ночью премьер- 
министр вынужден был обратиться 
к главам дипломатических миссий 
африканских стран с просьбой га
рантировать его неприкосновен
ность. Резиденция Лумумбы охра
няется' отрядом ганских войск из 
состава вооруженных сил ООН в 
Конго.

По другим сообщениям, сегодня 
вооруженные пулеметами солдаты 
Мобуту. используя бронемашины, 
захватили помещения правитель
ственных учреждений и радиостан
цию в Леопольдвиле. Накануне, по 
приказу Мобуту, вооруженные от
ряды изгнали служащих из здания 
правительства и не разрешили им 
вернуться на работу. Между тем, 
созданный Мобуту «совет генераль
ных комиссаров» под прикрытием 
войск занял помещение бывшего 
бельгийского генерал-губернаторст
ва и «приступил к работе».
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к и т а й с к а я  НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Увеличивают добычу руды горняки Аньшаяя В ав- 
выработка превысила ежедневную выработку предыдущих месяцев. С большим подъе 

мом трудились транспортники предприятия. Бригада краснознаменного электровоза №  832 ежедневно 
вывозила до 10 тысяч тонн руды.

На снимке: состав е рудой у железнодорожной стрелки, (Фотохроника ТАСС). •

Коммунистической 
партии Уругвая— 

40 лет
МОНТЕВИДЕО, 21 сентября. 

(ТАСС). Сегодня Компартии Уруг
вая исполняется 40 лет. Трудящие
ся страны широко отмечают эту 
знаменательную дату. По всем го
родам и поселкам проходят собра
ния и конференции, на которых с 
докладами об историческом пути и 
борьбе Компартии за удовлетворе
ние требований трудящихся высту
пают руководители ЦК Компартии 
и местных партийных организаций.

Исполком Компартии организо
вал цикл лекций на теоретические 
темы. Союз коммунистической мо
лодежи Уругвая провел спортив
ную олимпиаду, посвященную этой 
знаменательной дате, в которой 
приняли участие сотни молодых 
спортсменов страны.

В день 40-летия партии во всех 
местных партийных организациях 
состоятся собрания с участием ши
роких масс трудящихся. Праздне
ства, посвященные 40-летию Ком
партии, будут проходить до 8 октяб
ря и завершатся митингом в поме
щении крытого стадиона «Пена- 
рол». Празднование 40-летия Ком
партии проходит под знаком расши
рения борьбы партии за единство 
рабочего класса против происков 
империалистов в Уругвае и во всей 
Латинской Америке.

В этом году я окончила библиотечный техникум в Чувашии и получила направление в Томскую область. Вместе со мной приехало сюда восемь человек. Остальные также разлетелись во все концы Советского Союза ■ на Дальний Восток, на Сахалин, в Тувинскую автономную область, в Коми АССР и т. д. Все мы оставили отчий дом, родйтелей. друзей. Трудности никого не испугали.Поэтому нам трудно понять тех, кто, окончив томские вузы, не хочет работать в своей же области. Здесь же так нужны специалисты!Конечно, нелегко оторваться от дома и оказаться в незнакомой обстановке. Но всюду ведь свои люди, готовые помочь в трудную минуту, я ,  например, не прожила еще в селе и месяца, а  у  меня уже стО'Лько знакомых! Даже не могу себе представить, что бы я стала делать без их помощи.Я не спорю с К. Дружининой, о

которой писалось в статье «Дипломированные себялюбцы», что в городе чаще можно бывать в кино и театре. А здесь случается, что и кино не каждую неделю посмотришь, —  я работаю библиотекарем в далеком от райцентра Молчанюво селе Лысая Гора. Но мне хочется принести людям как можно больше пользы. А если все будут бежать от трудностей, как Дружинины, Коноплев и другие?Нечего ожидать, когда все для нас сделают другие. Мы должны сами преобразовывать жизнь, быть там, где больше всего нужны. В труде некогда будет скучать. Я  обращаюсь ко всем молодым специалистам, ищущим легкого пути в жизни: у вас есть'еще время искупить вину перед народом, который вас воспитал и выучил. Вас ждут дети в школах. Вспомните, наконец, о своем долге и приезжайте к ним,
М. ДЕН И С О ВА.

Спорт Ветераны футбола победили
Ветераны футбола из Москвы, 

гостящие в Томске, вчера провели 
на стадише «Труд» вторую товари
щескую встречу. Противником их

была команда гарнизонного Дома 
офицеров.

Москвичи нанесли хозяевам по
ля поражение. Счет матча —  2:1.S -----------------------------------

Ha снимке: момент игры между командой «Сибэлектромотор» и 
ветеранами футбола из Москвы. Атакуют москвичи.

Фото к. Бахтина.Благоустроим родной Томск!
С д е л а н о  е щ е  не  в с еВ этом году работвйии треста «Гидродорм'ост» зашсфальтИ'Ровали в Томске более семи и загравирова.ти более восьми километрев дорег. построили 12 километров тротуаров.В коллективе треста «Гидродор- мост» много энтузиастов благоустройства. Среди них —  асфальтироБ- щица тов. Мартынкейне, дозировщица асфальтового завода тов. Зайкина, гравировщик тов. Вишняков, моторист тов. Беккер и другие.Хорошо трудятся на строительстве дороги к рабочему поселку Степановна коллективы ГРЗС-П (директор тов. Мосин) и треста «()тройдеталь» (управляющий тов. Жилкин). Коллектив ГРЭС-П, например, вывез на сооружение дороги около четырех тысяч кубометров щебенки.В Томске построено 2.000 метров водопроводных линий, 700 метров дренажей и более 4.000 метров линий канализации.Идет строительство моста через реку Ушайку по проспекту имени Ленина. Сейчас здесь готовятся основания для бетонирования.Недавно сдан в эксплуатацию восточный мост через реку Ушайку. На его строительстве активно работали учащиеся и преподаватели Томского автомобильно-дорожного техникума.Одновременно со строительством мостов ведется благоустройство набережной реки Томи, От устья реки

Ушайки и да переулка Базарного устанавливаются железобетонная ограда и светильники, сооружаются новые пешеходные дорожки.Томичи хорошо помнят, каким неблагоустроенным был Октябрьский взвоз полтора— два года назад. Сейчас склоны взвоза расчищены и покрыты дерном, на стенках установлены цветочные вазы. Много пришлось потрудиться студентам Томского инженерно-строительного института, зато Октябрьский взвоз стал одним из благоустроенных уголков Томска.Б эти дни заканчиваются бетонирование проезжей части Бакунинского взвоза, асфальтирование взвоза по улице Гоголя. По взвозу на улице Советской уложены железобетонные ступени для пешеходов, устанавливаются перлла.Б этом году трест «Горзеленхоз» и коллективы различных предприятий и организаций высадили на площадях и улицах, в парках, садах и скверах более 85 тысяч деревьев, 182 тысячи кустарников и свыше пяти миллионов цветов.Сделано немало. Во успокаиваться еще рано. Выполнены не все мероприятия плана благоустройства, утвержденного на шестой сессии городского Совета. Некоторые коллективы предприятий, учреждений и организаций не участвуют в благоустройстве города.

Гравирование проезжей части улицы Большой Подгорной было поручено коллективам «Гланрыбторга», Томских центральных ремонтно-механических мастерских и пристани. Сроки прошли, а улица по-прежнему небла- гоустроена.Не приступил к гравированию улицы Л. Толстого бт улицы Сибирской до улицы Дальней коллектив УН Р-739.Коллектив завода строительных деталей Хг 3 треста «Стройдеталь» (директор завода тов. Чулков) должен был вывезти на дорогу, ведущую в поселок Степановна, 2 .500 кубометров гравия. Но время идет, дорога разрушается, а 800 з^убометров гравия не вывезены до сих пор. Это мешает завершить строительство дороги. А артель «Кожмех» (председатель тов. Иванов) не при'Ступала еще к благоустройству до,роги по переулку Тихому. Не ведут строительство тротуаров по улице Сибирской фабрика «Красная звезда» и артель «Техно- хим». Руководство комбината строительных деталей № 1 ие благоустраивает подъездные пути к своему предприятию.Необходимо быстрее закончить все работы по благоустройству.
Г . Б Р Е ДН Е В ,

за ве д ун щ и й  отделам ко м м ун а л ь 
но го  хо зяй ства  Т ом ского  го р 

испол ком а .
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Орушием
сатиры

На предприятиях, в учебных
заведениях и учреждениях гор. 
Томска регулярно выпускаются 
сатиричесыие газеты, листки, 
бюллеге1ш. Их много: «Кроко
дил», «О са», «Метла» и т. п. Но 
все они имеют одну цель —  ост
рым оружием сатиры бичевать 
1седостатки на производстве, в 
игультурнс-бытовбм обслужива
нии трудящихся, выводить на 
чистуто воду бюрократов, пья
ниц, хулиганов.

Безусловно, не всегда газеты 
получаются оритинальньши и 
острьши. Создание их — боль
шая н ответственная работа, 
требующая умения, принципи
альности. Из того, что уже сде
лано общест|Венными организа
циями заводов, фабрик, вузов, 
видно, что товарищи, занимаю
щиеся этим нужным делом, от
носятся к нему с любо,вью.

Ниже мы публикуем несколь
ко карикатур, взятых нами из 
некоторых сатирических газет. S

Л  а х а я

Исследования загадки 
тунгусского метеорита продолжаютсяОдной из волнующих пробле.ч современной науки является загадка тунгусского метеорита, взорвавшегося в безлюдной тайге к северу от Подкаменной Тунгуски 30 июня 1908 года. Больше десятка гипотез выдвинуто для объяснения грандиозного события, но ни одна из них до настоящего времени не может претендовать на полноту охвата всех сторон этого явления.За последние годы советские уче ные проделали большую работу по дальнейшему изучению тунгусской проблемы. В этой связи нужно упомянуть об экспедиции Комитета по метеоритам Академии наук СССР в 1958 году под руко-водством К. П. Флеренского, а также об интересных предположениях академика В . Г. Фе- сенкдава о кометной природе тунгусского метеорита, высказанных в последнее время.

Шофер театра кукол Велико
сельский В. И.

«Дружинник». 
Газета Томского горкома 

ВЛКСМ.

На паяльном участке боль
шой перерасхгд припоя.

нец!..
Выключи же меня, нако-

«Метла». 
Маиометровый завод.

В течение двух последних лет группа научных работников и студентов старших курсов томских вузов, объединенных в комплексную самодеятельную экспедицию, проводит систематическую работу по сбору и обработке фактического материала, относящегося к обстоятельствам катастрофы 1908 года. Основной задачей экспедиции является накопление достаточного количества проверенных фактов, на основе которых можно было бы сделать обоснованное заключение о природе тунгусского метеорита. С этой целью летом 1959 года и в июле-августе 1960 года были предприняты экспедиционные работы в районе междуречья Хушмо-Кимчу, считающемся общепризнанным центром катастрофы, а также в ряде других районов Центральной Сибири. Экспедиционные работы лета 1960 года проводились в комплексе с московской самодеятельной экспедицией под руководством В. Кошелева, состоящей из научных сотрудников одного из институтов столицы.к  составлению программы исследований были привлечены специалисты Москвы, Ленинграда, Новосибирска, Красяоярска и Томска.Проведенные летом этого года в центре катастрофы лееетаксационные работы выявили неожиданный и чрезвычайно интересный факт: оказалось, что даже в эпицентре взрыва, в окружности Южного болота, сохранилось много (целые рощи) живых деревьев, переживших катастрофу 1908 года. Этот факт имеет большое принципиальное значение, так как до настоящего времени было широко распространено мнение о сплошном
Отцы и дети

{в семье механика цезк1 Кучеренко В. С.).

—  В чем дело, сы
нок?

—  Опять пожалова
лись, что папа плохо 
от2>емонтировал станок.

«Колючка».
Завод режущих 

инструментов.

повале и гиоели деревьев на значительном расстоянии от места взрыва.Участниками экспедиции была впервые проделана полная магнитологическая съемка центра. катастрофы. В результате мы можем сделать окончательное заключение о том, что гигантский железный метеорит в этом районе не падал. Детальное исследование болот в районе центра катастрофы окончательно подтвердило высказывавшееся в печати в последние годы мнение о их естественном происхождении. Таким образом, доказано отсутствие метеоритного кратера на месте катастрофы, что говорит о взрыве метеорита над поверхностью земли.Экспедицией 1959 года был отмечен необычный химический состав образцов растительности в центре катастрофы. Кроме того, было обнаружено небольшое повышение радиоактивности золы растений в этом районе. Однако дать ответ о природе этих явлений может только детальный лабораторный анализ нескольких тысяч взятых проб, который в настоящее время еще не закончен.Маршрутными группами экспедиции были проведены работы по уточнению границ повала леса в центре катастрофы, по исследованию характера ежога деревьев и т. д. Были впервые обследованы районы бассейна реки Тэтэрэ, Лакурского хребта, обь-енисейско1го водораздела (к югу от Обь-Енисейского канала) и среднего течения реки Кеть. Необходимость такого исследования была вызвана тем, что по мнению некоторых метеоритоведов (П. Л. Драверт, И . С. Астапович, И. М. Суслов) в этих местах упали отдельные части метеорита. Но как показали наземные и аэровизуальные наблюдения, а также опросы старожилов, в настюящее время определенных данных такого рода не сохранилось.Интересно, что одной из групп экспедиции удалось натолкнуться на

указания о наличии в бассейне реки Сым (левого притока Енисея) крупного метеоритного кратера, образовавшегося несколько десятков лет назад. Связь его с тунгусской катастрофой, однако, сомнительна.Экспедицией собран также богатый фактический материал, касающийся влияния тунгусской катастрофы на магнитное поле Земли. Его предоставили в наше распоряжение обсерватории, функционировавшие в 1908 году. Обработка этих материалов и со- по'ставление с опубликованны.чи данными о влиянии американских высотных ядерных взрывов на геомаг-  ̂нитное поле привели к выводу о близком сходстве геомагнитного эффекта тунгусского метеорита с геомагнитным эффектом ядерных взрывов. Следует, правда, иметь в виду, что, наряду со сходством, в характере этих явлений имеются и существенные различия.В настоящее время проводится обработка материалов, полученных нами более чем из 50 .метеорологических обсерваторий мира, для установления влияния тунгусской катастрофы на погоду летом 1908 года, а также для выявления границ распространения необычайного свечения неба и цветных зорь, имевших место в конце июня —  начала июля 1908 года.Как уже говорилось, тунгусская катастрофа 1908 года оказалась явлением, с трудом поддающимся расшифровке. Однако то, что в эту работу включается все более широкий круг епециалистов, а также шогосте- ронняя помощь общественных организаций являются залогом того, что и эта загадка будет рано или поздно решена советской наукой.
Г . П Л Е Х А Н О В , 

н а ч а л ь н и к  экспе д и ц и й  
1 9 5 9 — 1 9 6 0  г г .

Н . В А С И Л Ь Е В , 
ассистент каф едры  м икробиоло
ги и  Т ом ско го  м ед ицин ско го  и н 
с ти тута , у ч а с т н и к  э кспе д и ц и й .

Происшествие С Л У Ч А И
В Т И Б И Н А К Е

Когда в поселке Тибинак Карга- 
сокского района потребовался сто
рож для охраны магазина, об этсхм 
узнал пенсионер Геннадий Семе
нович Гришаев. Он пришел в конто
ру рыболовецкой артели и заявил: 

— Назначьте меня сторожем. 
Платы мне за это не надо. Государ
ство заботится обо мне и платит 
мне пенсию.

Ночью, когда село спало глубо
ким сном, бодрствовали только 
двое: сторож магазина Гришаев и 
вор. Один охранял вверенное ему 
государственное имущество, дру
гой в это же время готовился к его 
похищению и ждал удобного мо
мента.

Сторож ходит вокруг магазина. 
Но вот его привычное ухо уловило 
еле слышный шорох. У входа в 
.магазин Гришаев остановился. И 
здесь он увидел, что нижняя доска 
у дверей оторвана, за ней кто-то 
притаился.

Предупредительным выстрелом в 
воздух сторож дал знать жителя.м о 
случившемся. Но его сигнал не ус

лышали. В голове Гришаева мгно
венно мелькнула мысль: попытать
ся оповестить население по-друго
му. Постучав в квартиру продавщи
цы, которая жила во второй поло
вине дома, где размещался мага
зин, Геннадий Семенович стал зор
ко следить за дверью магазина. 
Вскоре вор, почувствовав, что он 
попался, попытался вылезть нару
жу.

—  Обратно, стрелять буду! — 
крикнул сторож.

— Дядя, разве ты не узнаешь 
меня, ведь это Я, твой племянник, 
отпусти меня, — взмолился вор.

•— Нет у меня такой родни. Во
руешь — отвечай перед государ
ством.

Начал собираться народ. Откры
ли магазин и нашли вора. Им ока
зался односельчанин, племяншгк 
Гришаева — Сергей Писаров.

Так, благодаря бдительности 
Геннадия Семеновича Гришаева 
была предотвращена кража социа
листического имущества.

Т. КУРИЛОВИЧ.
(Наш соб. корр.).

Б е е е д м
о  з д о р о д ь е Н а с т у п л е н и е  н а  б о л Ь

Опросите любого, и он скажет: «Боль —  извечный враг человека, источник страданий, подчас жестоких, непереносимых».Спросите о том же физиолога и не удивляйтесь еге неожиданному ответу: «Боль —  величайшее благодеяние! Представьте, что могло бы произойти с каждым из нас, не будь боли! Один, не замечая огня, погиб бы от ожогов, другой, не обращая внимания на порезы, истек бы кровью и т. д .» .Кто же прав? Оба! Правда, с некоторыми уточнениями. Боль, как сигнал об опасности, действительно, очень нужна людям. Но есть виды бели бесполезные и даже вредные. Такова и боль, сопровождающая хирургические операция.На протяжении веков боль затрудняла работу врачей, операции нередко вызывали у больных столь сильные муки, что люди подчас отказывались ет хирургического вмешательства, а не!М)торые погибали на операционном столе.Немного более столетия назад один американский врач заметил, что люди, вдыхающие пары эфира, не чувствуют боли. Другой врач воспользовался этим наблюдением и произвел под эфирным наркозом небольшую операцию. В том же 1847 году великий русский хирург Н. И. Пирогов поставил опыты на животных и широко применил эфирный наркоз на больных. IВ последующие годы и десятилетия были открыты новые обезболивающие вещества —  хлороформ, закись азота и др. В результате совершенно изменились возможности хирургов —  они стали производить операции, о которых раньше и мечтать не смели. Больные, правда, не чувствовали боли, но самое засыпание оставляло по себе'недобрую память. Пробуждение также было далеко не приятным - у  нередко начина-

сла-лась рвота, больные ощущали бость, разбитость.Многое в технике наркоза было недоработано, иногда он был опасен для жизни больного.Несколько десятилетий назад врачи начали успешно применять .местное обезболивание. Этот метод, разработанный замечательным советским хирургом А. В. Вишневским и его по- следователя.ми, получил в нашей стране особенно широкое распространение. «Незачем, —  говорил профессор Вишневский, —  погружать во тьму целый город, если надо выключить свет в одном квартале». Эффект обезболивания достигается введением новокаина непосредственно в те ткани, которых должен коснуться нож хирурга. Новокаин блокирует чувствительные нервы, мозг перестает получать раздражения из области, где производится операция, и человек не испытывает боли.Советские хирурги достигли большого совершенства в применении местной анестезии. Американский врач Джоан Хенли, возвратясь недавно из СССР, сообщила корреспонденту «Нью-Йорк тайме»: «Русские удаляют легкое под местной анестезией... В Соединенных Штатах такая операция длится около двух часов и ее делают под общей анестезией. Русские же делают ее за 12 минут, пациент при этом бодрствует и не прерывает нормального дыхания».Но метод местного обезболивания применим, к сожалению, не во всех случаях. Он отнимает у хирурга много времени. К тому же сознание больных при местной анестезии не выключается, а не все они жаждут «присутствовать» на собственной операции.Используя современные достижения хи.мйи и техники, ученые создают новые замечательные средства обезболивания. Наркоз неузнаваемо изменился за последнее вре.чя. Засыпание, например, при помощи' тио

пентала-натрия настолько приятно, что больные обычно просят усыпить их этим «чудесным» препаратом.Но эго не все. В распоряжении современного хирурга есть и такие вещества (мепротан, мепазин и др.), которые сни.чают у бельного перед операцией чувство страха и напряжения. Приняв за сутки это лекарство, человек пребывает в состоянии полного душевного спокойствия и равновесия.Подлинный переворот в обезболивании произвел яд «кураре» —  тот самый, которым некогда намазывали свои стрелы индейцы. «Кураре» вызывал, как теперь выяснилось, паралич мышц тела. Человек, в которого попадала отравленная стрела, сохранял ясность сознания, однако погибал от паралича дыхательной мускулатуры, от невозможности втянуть в легкие воздух.Ныне страшный «стрельный» ял несет с собой не смерть а жизнь. Фармакологи выяснили, что «кураре» не яд, как думали раньше, а средство, вызывающее только временный паралич мускулатуры и ни на что больше не действующее в обычных дозах. Его используют ныне для того, чтобы больной был . недвижим на операционном столе. Но ведь достаточно хоть на 5 минут парализовать дыхательную мускулатуру, чтобы больной погиб от удушья? А что, если заставить дышать за него специальный аппарат? Человек будет жить! Через 20— 30 минут парализующее действие «кураре» пройдет, и дыхательные мышцы. больного как ни в чем не бывало займутся свош1 привычным делом.И вот теперь, собственно, наркотиками пользуются лишь для Того, чтобы вызвать сравнительно легкий сон, а «кураре» довершает дело —  временно парализует тело бельного.Анестезиология сделала недавно еще шаг вперед —  врачи стали применять препараты, позволяющие

«управлять кровообращением». С их помощью можно понизить давление крови у больного, если хирург опасается сильного кровотечения, а затем поднять давление до нормального уровня.Если надо, то можно держать больного в состоянии наркотического сна два месяца, а можно сделать так, что он проснется через несколько минут после того, как будет выключена наркотическая смесь.Операции на сердце и крупных кровеносных сосудах вообше были бы немыслимы без современной анестезиологии. Иногда хирургу приходится на какой-то срок вовсе выключить сердце. Но тогда остановится кровообращение, и мозг лишится основного питания —  кислорода. Всего через 5 минут оставленные без кислорода нежные клетки человеческого мозга погибнут.Как же быть? Ученые стали искать способ продлить жизнь мозга в условиях кислородного голодания. Родилась новая методика, известная под названием «гипотермия». Было установлено, что охлажденный организм тоебует гораздо меньше кислорода. Если охладить тело до -Ь15° то мржно смело оперировать на выключенном сердце целых 45 минут. За этот срок хирург успевает сделать многое!Как видите, современная анестезиология освобождает человека от страданий во время операция и дает врачу возможность, не торопясь и не волнуясь, производить самые тонкие, длительные операции.Новейшие средства анестезиологии применяются сегодня не только в столичных клиниках, но все шире прокладывают себе дорогу в сотни городских, районных и даже сельских больниц.
В . СМ О ЛЬН И КО В, 

кандидат м е д и ц и н ски х  н а у к .

Человек не смотрит 
в глаза .На столе лежит увесистая сто.ча бумаг, исписанных разными почерками. Это —  акты проверки работы предприятий общественного питания и торговли г. Томска. Общественные контролеры —  рабочие, служащие, научные работники и представители областной торговой инспекции участвуют в этих проверках, выявляют нарушения правил советскей торговли, защищают интересы покупателя. Что же стоит за скупыми строчками этих актов?...Продавщица К. Г. Косова работает быстро. Мелькает стрелка весов, проворные руки завертывают товар. Покупательнице Семеновой отпущены сливочное масло и комбижир. Когда же общественрный контролер попросил перевесить покупки, то оказалось, ччч) не довешено 15 грамморв мэрсла и 19 —  комбижира.Может быть, недовес случайный? Проверяется покупка у гражданки Волынкиной. И снова не довешены 21 грамм масла и 19 граммов комбижира. За несколько минут продавец Косова недодала покупателям продуктов на 1 рубль 59 копеек.Продавец этого же магазина INI 11 «Гастроно.чторга» М. В. Оленчик свесил одному из покупателей мяса яа 16 рублей 45 копеек, а предложил уплатить 17 рублей.Общественные контролеры составили акты. Была проверена вся работа магазина, и при этом вскрыто немало недостатков. При проверке присутствовала директор магазина тов. Борода. Казалось бы, эти события должны были вызвать тревогу у руководителя предприятия, желание глубоко разобраться в причинах недостатков и с помощью общественности немедленно их ликвидировать.Но тов. Борода отнеслась ко Рсему с удивительным равнодушием. Напрасно приходил в магазин общественный контролер тов. Плотников, тов. Борода «не могла найти времени», чтобы встретиться с ним. Ее неизменно не оказывалось в .магазине.Обвешивают покупателей и в магазине № 15 Томского горхлебторга. Отпуская мармелад и конфеты, продавец Н. Кондинская допустила недовес и с двух покупателей получила лишних 66 копеек.Когда общественный контролер потребовал у Кондинской объяснения.

продавец сослала|СЬ на нездоровье, которое мешает ей «следить за показанием весов».Обвешивают покупателей и некоторые продавцы магазинов JM» 6 и X» 7 «Гастрономторга».Уличенные в том, что они залезли в карман покупателю, нечестные продавцы выдумывают различны* отговорки, хитрят. Им стыдно глядеть в глаза честным людям.Выявлено немало других нарушений правил советской торговли, от которых страдает покупатель.В магазине iN: 56 Томского горпи- щеторга торговали испорченной селедкой, старыми пищевыми полуфабрикатами, которые пора было снять с продажи.В ряде магазинов пользуются неисправными весами.Не всегда работники областного управления торговли принимают действенные и быстрые меры против нарушений правил торговли, нередко проявляют неразворотливость, примиренческое отношение к нарушителям.Об этом говорят следующие факты. В столовой № 21 Томского треста столовых, где директором тов. Котов, были вскрыты грубейшие нарушения правил торговли.В филиале iNs 3 столовой 26 изготовлялась продукция из испорченного мяса. Здесь же были испорчены свежая щука и колбаса, «проквашено» молоко. В книге лмигоб ■— претензии посетителей на плохое приготовление пищи.Об этих фактах поставили в известность заместителя начальника областного ynpaBa!eHHa торговли тов. Бочарова. Но вместо того, чтобы немедленно выявить и наказать виновных, тов. Бочаров держал у  себя акты «под сукном» несколько дней, а затем «переадресовал» их директору треста столовых тов. Огроковой.Давно ка1нули в вечность девизы дореволюционных купцов: «не умеешь воровать —  не берись торговать» и «не обманешь —  не продашь». В нашем светлом советском обществе не место тем, кто ведет себя на подобие старых купчиков.
А . К У Р Б А Т О В , 

председатель ко м и сси и  общ ест
венного  ко н тро л я  облсовпрофа за 

работой п р е д п р и я ти й  Т ом ского  
треста  стол овы х.

Так поступают
советские людиЦелинный хлеб снасен
ПЕТРОПАВЛОВСК, 21 сентября. 

(ТАСС). На севере К азахста н а  ча 
сто  и д ут  д ож д и , и на хл ебопри
ем ны е п у н кт ы  по ступ ает  зерно 
по вы ш е н но й  в л аж н ости . К ругл ы е  
с у т ки  безостановочно работаю т 
суш и л ьн о -очи сти те л ьн ы е  баш ни. 
На а ксуа тско м  хлебоприем ном  
п у н кт е , ра спол ож енном  в центре 
цел инного  района , один а гр е га т  
вы ш ел и з  строя — в т о п ке  перего
рела по д ко л осн иковая  бал ка , и 
все 20 ко л о сн и ко в  упа л и . М ощ ная 
суш и л ка  д о л ж н а  была пр остоять  
10— 12 часов без работы . Это 
привело бы к  порче та ко го  ко л и 
чества зерна, ко то р о го  на год  
хв а ти т  ж и тел я м  небольш ого  по . 
селка.

К оче га р  С тепан Грахол ьский  
реш ил  отрем онти ро вать  т о п н у , не 
д ож ид аясь  ее осты ва ни я . Он вы 
греб  и з  печи  го р ящ и й  у го л ь , п р о , 
дул ее холодны м  воздухом  и , 
обмотав себя м е ш кови н ой  и пр и 
няв все меры  пред осторо ж но сти , 
влез в го р я ч у ю  т о п к у . За пол то
ра часа Гр ахо л ь ски й  заменил 
б а л ку , поставил на место кол ос- 
н ин и . С уш и л ка  заработала снова. 
Д и р е кц и я  хл еб оприем ного  л у н к -  
та премировала о тв а ж н о го  коче 
гара.

ХС о л х о з в & я  
госгзшхсихщл

На просторной площади в 
центре села Маркелова Шегар- 
ского района, где находится 
центральная усадьба колхоза 
«Россия», недалеио от празле- 
ння колхоза, стоит новое здание 
гостнинцы. Резные голубые на- 
личиини яа окнах придают ему 
праздничный, нарядный вид. Все 
в гостинице нравится приезжим: 
окна, пропускающие пиного света 
и солнца, белоснежное белье па 
кроватях, тюлевые шторы на ок
нах, мебель — легкие, красивые 
алкжеиниевые стулья и столы. 
Но, пожалуй, больше всего ра
дует за1ботливое отношение об
служивающего персонала.

И. БОГАТЕНКОВА.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 23 сен
тября по области ожидается пере
менная облачность, по северным 
районам местами дожди, по осталь
ным без осадков, ветер западный, 
3 —7 метров в секунду, температу
ра воздуха 5 — 10 градусов тепла.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр им. М. Горького
23 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Первые 
испытания» (первая серия). Сеансы: 
10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10,
9, 10-50.

" " ЗйЛ нянохроники ■ •‘-  
23 сентября — новый докумен

тальный фильМ‘«Герои нашего вре
мени». Сеансы: 10, 11-05 утра;
5- 10, 6-15 вечера.

Цветной художественный фильм 
«Сердце поет». Сеансы: 12-10,
1- 50, 3-30, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных 
23 сентября. Большой зал— но

вый художественный фильм «Пер
вые испытания» (первая серия). Се
ансы: 9-45, 11-30, 1-15. ' 3, 4-45,
6- ЗО, 8-15, 10. Малый зал — но
вый художественный фильм «Маль
чик с пальчик». Сеансы: 10, 11-35,
2- 55, 6-20. «Решающая минута». 
Сеансы: 1-10, 4-30, 8, 10.

Кинотеатр городского сада 
23 сентября — цветная широко

экранная кинокомедия «Баоетта 
идет на войну». Сеансы: 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30. 10-30. 

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина.

23 сентября —  «Первые испы
тания» (первая серия). Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
23 сентября — «Смерть в сед

ле». Сеансы: 4, 6, 8 , 10.

Пятница, 23 сентября 
12.30. Дневная передача. 19.Зи. 

«Новинки антирелигиозной литера
туры». (Книжное обозрение). 
19.40. Документальные очерки 
«Ядовиты, как змеи...» и «Поп из 
Голубно». 20.10. Для молодежи 
«Наша трибуна». 20.20. «Решения 
июльского Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь». Фильмы о техническом 
прогрессе. 20.50. «Последние изве
стия». 21.00. Киноповесть «Не
званые гости».

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ИМЕНИ С. М. КИРОВА

сообщает, что объявленная на среду, 28 сентября 1960 года 
защита диссертации, представленной Трушковым А. М. на соис
кание ученой степени кандидата технических «аук. на тему 
«Исследование коммутации тяговых электрических машин» 

ПЕРЕНОСИТСЯ НА ВТОРНИК, 27 СЕНТЯБРЯ.
Защита состоится в 16 часов 30 минут 

в актовом зале института на заседании объединенного совета 
теплоэнергетического, электромеханического и электроэнергь- 
тическо'го .факультетов по присуждению ученых степеней.

С диссертацией можно ознаком:иться в читальном зале инсти
тута.

Столовой №  3 Томского треста 
столовых требуются: буфетчицы, 
кондитеры, повара, кухрнные ра
ботницы, посудницы, рабочие по 
складу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усова, 13-а.

Томскому облпромтехенабу тре
буются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, у.чица 
Большая Подгорная, 139, к глав
ному бухгалтеру. ________  2 — 1

Томской конторе «Росбакалел» 
срочно требуются: инженер по 
строительству или опытный прораб, 
кочегар водяного отопления и бух
галтеры.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1  (в районе аэродро
ма). телефоны 36-75, 36-63._______

Том'шюму топографическому 
техникуму на постоянную работу 
требуются преподаватели физики и 
химии.

Здесь же требуются уборщицы.
Обращаться: г. Томск, улица Ро

зы Люксембург, 13, телефон 22-64.2 -^  1

Фабрика культтоваров принима
ет в распиловку круглый лес от ор
ганизаций и частных лиц в неогра
ниченном количестве.

Здесь же требуются кочегары, 
рабочие на пилораму.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 1-а. 2— 2

Управлению снабжения и сбыта 
при Томском облисполкоме срочно 
требуются: кочегары, кладовщик, 
разнорабочие, упаковщики в ох
ранники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 151. 2 — 2

Томской школе-интернату №  1 
требуются: кочегары, ночные няни 
и технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 147. 2— 1

Томской ГРЭС-2 на постоянную 
работу требуются: машинисты 
скреперных лебедок, путевые рабо
чие, рабочие на строительство, тех
нички, техники связи.

Обращаться: г. Томск. улица 
Шевченко, 44. 2— 1

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуется опытная секре
тарь-машинистка, знакомая с веде
нием учета кадров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4, телефон 30-70.

Областной санитарно-эпидемио
логической станции требуется ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Ленина, 7 7 . 2 — 2

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются: препода
ватель-инженер по технической ме
ханике и технологии металлов, 
инженер-электрик на должность 
преподавателя, прораб на строи
тельство учебного корпуса.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19.

УНР-291 требуются: инженеры и 
техники-строители в производствен
но-технический отдел и на строи
тельство на должности старших 
прорабов и прорабов, бухгалтеры 
расчетной и материальной групп, 
кассир, электромеханик на долж
ность мастера механической ма
стерской, знающий строительные 
механизмы.

Здесь же требуются: каменщи
ки, кровельщики и штукатуры.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.2 — 1

Монтажному участку треста 
«Томлесжелдорстрой» срочно для 
работы в г. Томске требуются: 
мастер на строительство с окладом 
1.300 руб. в месяц, электромонте
ры и грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13 (во дворе).

Томскому хлебокомбинату тре
буются: кочегары, слесарь, сантех
ник и печник.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 3 — 2

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу: инженеры-физики, инжене
ры-радиотехники, механики, то
карь, фрезеровщики, слесарь, газо- 
электросварщик, дворник и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 2— 1

Томскому институту курортоло
гии и физиотерапии на постоянную 
работу требуются: младший науч
ный сотрудник (гидрогеолог), врач- 
невропатолог, санитарки, уборщи
цы в пищеблок, слесарь-сантехник, 
электромонтер, кочегары, грузчи
ки, подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1, отдел кадров.

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским Tpe6jTOT- 
ся на постоянную работу: токари, 
слесари по отоплению и ремонту 
оборудования, кочегары и молото
бойцы.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3 — i

Томскому политехническому ин
ституту требуются: начальник 
электроцеха, инженеры-механики, 
электромеханнки, электроэнергети
ки, химики, радиотехники, радиоме
ханики, стеклодув, аппаратчик на

Обской гидрогеологической пар
тии требуются на постоянную рабо
ту: слесари по ремонту бурового 
оборудования, кузнец, экскаватор
щик на трактор «Беларусь», смен
ные мастера на механическое буре
ние, опытные автослесари, тракто
ристы в буровые бригады, плотни
ки, шоферы на машины МАЗ-200 и 
ЗИС-151, токари.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, обская партия.

3— 2Гр-н Новиков Василий Дмитриевич, проживающий в г. Томске, переулок Керепетский, 40, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Новиковой Анной Яковлевной, проживающей в г. Томске.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.Гр-ка Апронович Тамара Георгиевна. проживающая в г, Томске, улица Крылова, 12, кв. 11, возбуждает дело о расторжении брака о гр-ном Апроновичем Борисо.м Николаевичем. проживающим в г. Томске, улица Яковлева, 37, кв. 12.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8-го участка г. Томска.
Адрес редакции: гор. Томск, просп. ям. Левина. 66. телефоны: педактопа — ашпск-тптел}
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39

объявлений

37-37, замест^елв редактора — 51,75. ответ секретаря — 31,19.
промышленвого — 37.75. писем — 37.38 
— .37-.36. стенографистки — 52-02.

секретариата — 42-40. отделов: партийной жизяи — 37-77 а 42-44. пропаганды — 47.45, 
а 31-47. информации — 51.61. зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии в отпела

Я

кислородную установку, слесарь- р  
станочник по деревообрабатываю- v 
щим станкам, комендант, гардероб
щицы, уборщицы, дворники, груз
чики, кочегары, подкатчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, с 
3-х часов дня. 2 — 1
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